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ALOCUCIÓN INAUGURAL: CONFERENCIA DE LA ESCUELA ARCANA EN 

LONDRES  

 

  La elevación y la libertad de servir 

Christine Morgan 

              
Elevación y Libertad: seguramente la promesa de la era acuariana podría expresarse 

en estas dos palabras. Sin embargo, a lo largo de la historia, su expresión ha dado 

poder y privilegio a ciertos individuos y minorías, mientras que poblaciones enteras 

han sido despojadas y privadas de sus derechos. Hoy en día se observa una 

cristalización de esto donde las fuerzas del nacionalismo, la codicia y el egoísmo 

económico han perpetuado evidentes inequidades.  

  

Aunque estos patrones de comportamiento ignorantes y destructivos han llevado 

repetidamente a la humanidad al borde de la catástrofe, también hemos sido testigos 

de signos globales de una nueva e iluminada conciencia en las respuestas que las 

personas han dado durante la reciente pandemia. Sin embargo, cuando hayamos 

superado los efectos de la pandemia actual, ¿se reagrupará la comunidad 

internacional como un cuerpo más unificado, corrigiendo estas desigualdades 

evidentes en el mundo y apoyando a quienes están trabajando con este fin? Pero más 

que este sentido de unidad global, se requerirá un sentido de destino y de propósito 

globales para dirigir la creatividad humana en la dirección correcta.   

  

En una reciente carta de la Escuela Arcana se hizo referencia al sabio consejo del 

diplomático noruego, Torgeir E. Fjærtoft, quien escribió sobre la necesidad de un 

nuevo tipo de diplomacia para superar el conflicto incesante entre las naciones y el 

estancamiento internacional resultante. Él dijo: “Mi experiencia en la diplomacia 

multilateral dentro de las Naciones Unidas es que para persuadir, se invoca para 

evocar. Eso significa que para que una idea funcione, debe tener un fuerte atractivo. La 

redacción específica de los principios y códigos de las Naciones Unidas en un 

momento dado, no son más que las apariencias en evolución de una idea subyacente. 

Esta idea, no las apariencias en evolución, es la referencia con la que se relacionan los 

estados miembros”. 

  

Es inspirador escuchar este eco de la práctica empleada por los estudiantes de 

esoterismo: invocar para evocar. Este es el comienzo de toda actividad creadora y es 

una actividad esencial para establecer correctas relaciones de cualquier tipo. Es el 

mismo proceso que hay detrás de todo nuestro trabajo durante la conferencia y 

especialmente hoy, Día Mundial de Invocación. Para aumentar la fuerza de este 

proceso de invocación-evocación, la conciencia debe elevarse a los niveles de energía 

más elevados donde se encuentra ese poder. Y esta elevación de la conciencia es la 

clave del principio de libertad, un tema que está en la mente de muchas personas 

como resultado de la pandemia y de las restricciones que, por necesidad, han sido 

impuestas a la movilidad y a las actividades de poblaciones enteras. El tema de la 
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libertad parece estar detrás de muchos acontecimientos que están dando forma a 

nuestro mundo en la actualidad, en un momento en el que sentimos que lentamente se 

abre una puerta hacia un nuevo mundo. En última instancia, la libertad es un estado 

de conciencia, no de circunstancias, como muchos luchadores por la libertad lo han 

demostrado al mundo mediante la inspiración que los ha sostenido a través de la 

persecución y el encarcelamiento.  

  

Esotéricamente, el principio de la libertad es “una energía leudora que puede 

compenetrar a la sustancia en forma excepcional”; es un principio divino que forma 

parte de la influencia que el gran sol Sirio ejerce sobre nuestro sistema solar y se nos 

dice que ocurre “particularmente en nuestro planeta”. Esta libertad cósmica “está 

relacionada con ciertos grandes desarrollos evolutivos que permiten al aspecto de 

vida o espíritu, liberarse del impacto, del contacto y de la influencia de la sustancia”. 

La falta de libertad interior se debe a un deficiente alineamiento con el Yo Superior 

debido a miedos, deseos u otros espejismos sutiles. Esto dificulta la circulación de las 

fuerzas dadoras de vida y conduce a la asfixia espiritual y a la pérdida de contacto con 

el reino de la belleza que está buscando expresarse a través de todas las formas.   

  

Ante todo, el acceso a este reino de belleza se logra a través del alineamiento con el 

alma, ya que el alma activa en el discípulo las leyes que le otorgan la libertad propia 

del reino espiritual. La Ley de Elevación es una de ellas, y cuando echa raíces en la 

vida personal, despierta “el gozoso y edificante poder de ‘udana’, uno de los cinco 

pranas que circulan por del cuerpo etérico de cada ser humano. Udana significa 

‘aquello que eleva’. Cuando este es controlado, coordina los aires vitales en las 

cavidades cerebrales y eleva la conciencia hacia el chacra coronario. En este punto, se 

gana la entrada en el ashrama y se experimenta la verdadera libertad. Esto se debe a 

que todo el círculo del ashrama con el que un discípulo está afiliado, su servicio 

interno y externo, se rige por la total libertad”.  

  

Nuestro concepto limitado de lo que constituye esta verdadera libertad y una 

respuesta parcial o a regañadientes a la disciplina que implica lograrlo, es lo que nos 

convierte en prisioneros del planeta. En tanto que los sentidos externos y la 

naturaleza inferior de deseos controle la experiencia, la disciplina necesaria para 

lograr la liberación parecerá aprisionada. La llamada de nuestros tiempos es a ejercer 

la voluntad para reorientar la naturaleza de deseos a fin de obrar en forma creadora 

en el trabajo grupal. En palabras del Tibetano: “La obediencia está por delante y le 

traerá la liberación”. 

  

El trabajo grupal libera al yo inferior y la conciencia es elevada a la luz de la joya 

ardiente que fulgura con un propósito amoroso en el corazón del grupo. Cuanto más 

experimentamos esto, más nos damos cuenta de que la disciplina y la libertad son dos 

caras de la misma moneda, y cuando se comprende esto, las prácticas espirituales ya 

no son arduas sino llenas de gozosa expansión. Las meditaciones diarias y las 

recapitulaciones periódicas durante todo el día mantienen el cuerpo etérico cargado y 
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sentimos que nuestro espíritu se eleva dentro nuestro. La Ley de Elevación está 

asumiendo el control y, al hacerlo, una comprensión de una ley más abstrusa pero 

relacionada con ella, comienza a entrar en la ecuación. Esta es la Ley de la Respuesta 

Expansiva, sobre la cual una antigua estrofa dice: 

 

 “Por sobre las nubes de la tierra brilla un signo... Sólo el ojo de la 
visión puede verlo... Sólo la comprensión de la Ley que eleva y exalta 
puede enseñar al ‘hombre del fuego y al hijo del agua’ a penetrar en la 
bruma. Desde allí asciende a la cima de la montaña y nuevamente se 
libera... Es la liberación de triple naturaleza, que da la bienvenida al 
hombre que pasa… al suelo ardiente del sacrificio. El sol acrecienta el 
fuego, disipa la bruma y seca la tierra, y así se realiza el trabajo.” 

 Psicología Esotérica II, p.199 ed. inglesa 
  

Si se medita en estas misteriosas palabras, esto puede llevar a una relación más 

directa con las leyes esotéricas que facilitan el ascenso de la conciencia a la cima de la 

montaña. Otra forma de entrar en el espíritu de estas leyes es considerarnos a 

nosotros mismos como ‘energía en movimiento’ en lugar de una forma. Nuestro 

sentido de identidad está determinado por un ‘hábito de movimiento’ que establece 

un patrón en la sustancia, y este patrón se junta en una forma sustancial. Debido a que 

nuestro hábito de movimiento siempre se está modificando a sí mismo, cambiando 

siempre con el tiempo, aunque sea levemente, y avanzando en espiral, de igual manera 

la forma constantemente se descompone y se reconstruye en conformidad con los 

nuevos ritmos del movimiento. En el camino espiritual, nuestra meta es el movimiento 

sintético. Como leemos en Tratado sobre Fuego Cósmico:  

 
“Una de las principales funciones del Maestro en este ciclo (aunque no en 

todos) es enseñar a Su discípulo cómo reconciliar estos factores, sintetizar sus 
diversos modos de movimiento o expresión y coordinarlos de manera que la 
vibración sea uniforme. Cuando la energía del Ego controla o impone su ritmo 
sobre los diversos cuerpos por intermedio de sus respectivos centros mayores, 
cuando el triple fuego asciende ordenadamente por el triple canal y los tres 
centros de la cabeza están unidos en forma triangular, tenemos entonces la 
iluminación o irradiación de toda la vida de la personalidad; la oscuridad da 
lugar a la luz, y el Sol del conocimiento surge, disipándose la oscuridad de la 
ignorancia. Los centros menores se ocupan de la coordinación interna del 
cuerpo; los mayores, de la coordinación grupal o interrelación de los cuerpos. El 
hombre se convierte en una luz ardiente y brillante, irradiando la luz que arde 
desde adentro”. P. 1130, ed. inglesa 

 
El discípulo se eleva constantemente a la cima de la montaña con otros discípulos para 

crear una luz ardiente. A este fuego nos referimos durante la semana del Nuevo Grupo 

de Servidores del Mundo al que simbólicamente llamamos el Grupo Prometeico, 

haciendo referencia al Titán que robó fuego a los dioses del Monte Olimpo para 

impartir el don de la civilización a la humanidad. Este acto simbólico podría 

equipararse con la fusión de la mente superior e inferior en un puente de luz entre el 

reino humano y el supra humano. Este es sin duda el objetivo de la quinta raza raíz y 
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la tarea inmediata del Nuevo Grupo de Servidores del Mundo que está liderando el 

camino. Es inspirador imaginar al grupo permaneciendo en la cima de la montaña de 

Capricornio, evocando la luz ardiente de la Jerarquía para darla a la humanidad como 

el fuego de la nueva civilización mundial. Es aquí, en la cima de la montaña, donde se 

experimentan los fuegos de Agni, el Señor del plano mental, avivados por el amor sutil 

de Indra, el Señor del plano búdico, encendiendo al discípulo en la alegría y la dicha.  

  

Todo esto parecería una representación hermosa pero bastante mística de la 
experiencia de la cima de la montaña del discípulo si no le añadiéramos el trabajo 
práctico de transmitir a la conciencia humana el fuego allí contactado. Esto se lleva a 
cabo trabajando con el ritmo y el ritual del séptimo Rayo de la Magia Ceremonial, que 
es la base del ‘discipulado práctico’. Es a través de la conciencia y del empleo de esta 
energía de rayo que la ‘luz suprema’ experimentada en la cima de la montaña se aplica 
abajo en los valles. Se nos dice que “El Procedimiento requerido para la manifestación 
de la ‘luz suprema’ tiene lugar cuando se alcanza un nivel transitorio de síntesis y las 
siete energías se fusionan en una gran Luz energética. Estas siete energías en conjunto 
han creado siempre la ‘luz suprema’ en los niveles más elevados de la expresión 
divina, pero esa luz reveladora encuentra Ubicación sólo cuando el séptimo rayo de 
Orden Ceremonial está activo y en proceso de manifestarse en los tres mundos y 
necesariamente en el séptimo plano, el plano físico. Tal manifestación tiene lugar 
inevitablemente en los momentos de crisis planetaria, cuando el séptimo rayo está 
activo y el Sol se encuentra en Acuario. Esta combinación de relaciones se va 
estableciendo ahora porque el séptimo rayo se está manifestando rápidamente… El 
Objetivo de esta combinación… es traer iluminación y establecer orden en la Tierra”. 

 

... El primer indicio de la posibilidad de la efectividad de estas proposiciones 

divinas fue “La divulgación de la Nueva Invocación; su poder fue tan grande que hubo 

que esperar las correctas condiciones antes de su posible enunciación. Ese fue el 

primer paso en la proyectada precipitación de la ‘luz suprema’; el segundo será la 

reaparición del Excelso Señor, que actuará como lente por el cual podrá enfocarse la 

luz y adaptarla a la necesidad humana. Se están creando rápidamente las condiciones 

que posibilitarán este gran acontecimiento de distribución de luz”. DINA II, p425/6 ed. 

inglesa 

  

Si reflexionamos sobre esto veremos que a través de la resonancia con la Ley de 

Elevación, nuestras vidas se convierten en patrones energéticos de movimiento, hasta 

que el poder puro de la vivencia transforme automáticamente todo aquello con lo que 

se entra en contacto. Por lo tanto, cada discípulo, en su propio nivel, puede emular el 

decreto del Cristo: “He aquí, hago todas las cosas nuevas “. Puede parecer que esta 

transfiguración está más allá de nuestro alcance, individualmente y como grupo, pero 

no tiene por qué ser así: nuestro destino está en nuestras propias manos y la pregunta 

es si nos convertimos en guerreros en el camino de la luz o lo que el Tibetano llama 

“un aspirante anhelante y bastante satisfecho”. Durante esta precaria etapa de 

transición en la historia mundial, el amor dentro nuestro exige que hagamos ahora 

todo lo posible para satisfacer esta oportunidad sin precedentes. Si nos atrevemos a 

desafiar a nuestras personalidades, podemos dar un paso revolucionario hacia una 
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nueva forma de vida. Innegablemente es un enorme desafío debido a que el mundo 

material se percibe con mucha fuerza y de manera tangible. Incluso con el 

conocimiento esotérico y la sensibilidad a la impresión subjetiva, los sentidos pueden 

ser fácilmente abrumados, disipando la vida espiritual. Sin embargo, se tiene que 

buscar la intensidad del mundo interno, y podemos lograrlo actuando ‘Como Si’ el 

objetivo ya se hubiera alcanzado. Emplear la imaginación creadora de esta manera es 

trabajar bajo la ley oculta según la cual la energía sigue al pensamiento: la forma 

mental que construimos se energiza constantemente a tal punto de resonancia con la 

realidad a la que aspiramos, que finalmente eleva la conciencia a la realidad de la vida 

grupal en la cima de la montaña. 

  

Aquí, en la cima de la montaña, el patrón de pensamiento grupal integrado es un fuego 

viviente a través del cual la Jerarquía puede trabajar y cada discípulo es una parte del 

patrón y un vínculo vital que transmite la energía al medio ambiente. El cambio hacia 

la vida grupal y pensar siempre en el grupo y en uno mismo en términos de ‘patrones 

de energía en movimiento’ es realmente el cambio de la monotonía y repetitividad del 

plano físico a las experiencias creadoras, siempre originales, de la energía en 

circulación. Desde el punto de vista subjetivo, todo afecta a todo lo demás mientras 

que las pequeñas transformaciones tienen lugar a perpetuidad. Cada momento del día 

trae algo nuevo que nunca antes se había experimentado. Si nos centramos en esto, 

comprendemos que vivir conscientemente en los sentidos superiores y esforzarnos 

por experimentar la vida como patrones de energía podría ser lo más edificante y 

creador que podamos hacer. Es la alegría de vivir en un caleidoscopio siempre 

cambiante de luz, color y sonido, donde cada parte de este caleidoscopio vibra con 

vida dinámica. Esta es la realidad que espera a todos los que se atreven a hacer que 

“Las Fuerzas de la Vida Creadora circulen y la Ley de Elevación controle”.  

 
  

***** 
 

 

Reflexiones de los estudiantes acerca de la Nota Clave: 
 

Que las fuerzas de la Vida creadora circulen y que la Ley de Elevación controle 
 

Monique Brasseur 
 

Representar una parte dentro de un grupo, puede significar el papel de un actor en 
una obra, o del músico de una orquesta, de un cantante componente de un coro o de 
un integrante de un equipo de investigación. Abundan ejemplos como estos. En estos 
casos se aplican dos notas clave del alma: responsabilidad y relación. El nivel de 
implicación depende del grado de conciencia con el que la unidad actúa en 
determinado momento o lugar, pudiendo ser superficial o significativo. 
 
Para un estudiante esotérico, la meta consiste en desarrollar el “poder de trabajar con 
sustancia mental” (1). El Tibetano menciona “las tres principales facultades que el 
hombre espiritual puede desarrollar: el pensamiento telepático, la recepción y la 
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transmisión; el reconocimiento intuitivo de la verdad y su formulación en conceptos 
intuidos, y la curación y consiguiente comprensión de energía y fuerza” (2). 
 
Por lo tanto, cada discípulo necesita trabajar hacia el desarrollo de dichas facultades, 
lo cual requiere establecer primero una relación entre los centros de la cabeza, el 
corazón y la garganta, y el empleo de la imaginación creadora en la meditación. Estas 
facultades se desarrollan gradualmente a medida en que es construido el Antakarana, 
desde la personalidad al alma, a la Triada y a la Mónada. Al construir su propio 
Antakarana individual, el discípulo contribuye en la tarea grupal de alineamiento 
entre la Humanidad, la Jerarquía y Shamballa. 
 
Para utilizar una analogía musical, la responsabilidad de cada discípulo es 
perfeccionar la nota y el sonido de su alma y armonizar su resonancia con la del grupo. 
El Tibetano se refiere a la resonancia cuando habla acerca de la iniciación: “Cada 
individuo y cada grupo de individuos, poseen su propia nota o sonido peculiar, que 
constituye el agente creador de la vida grupal concentrada. Este sonido grupal que se 
eleva, a medida que la tensión se acrecienta y estabiliza, tiene efecto invocador y evoca 
oportunamente respuesta del Ashrama interno” (3).  
 
Manteniendo la correcta tensión espiritual con la nota perfeccionada al máximo y lo 
más claramente posible, esta resuena en el servicio facilitando mayores expansiones 
de conciencia para todos. Cuando la tensión espiritual del grupo crece, se intensifica y 
estabiliza; evoca la respuesta del Maestro, y cuando dicha respuesta queda registrada 
en la conciencia del grupo, todos podemos decir que Su potencia es añadida a la del 
grupo cambiando la cualidad del sonido grupal que “se amplifica y diversifica, se 
enriquece y precipita fuera del círculo no se pasa de la vida grupal”. (id.) 
 
Por consiguiente, habiendo logrado una actitud descentralizada, “nívea y focalizada” 
como el unicornio, purificada, alineada con el alma y desde ahí en relación con todas 
las almas, en el proceso de construcción del Antakarana, el discípulo, la unidad, juega 
su papel en el progreso general del grupo. Él procede con intensa fe y voluntad en la 
escalada de su propia montaña de la iniciación, enfocando desinteresadamente hacia 
el mejor servicio posible a su grupo y a la humanidad para continuar su propio 
desarrollo espiritual en resonancia con el Plan. 
 

(1) DNE I p.24 

(2) DNE I p.28 

(3) R y I  p.220 

 
   

     Christina Kosmadaki 
 
 
“Y si yo soy ascendido, atraeré a todos los hombres junto a mí”, son las palabras del 
Instructor Mundial, dignas de ser resaltadas cuando celebramos el Festival del Cristo 
en el signo de Géminis. Habiéndolas empleado como uno de nuestros primeros 
pensamientos simiente en las meditaciones de la Escuela, podemos reconocer la 
potencia de su hilo magnético en la Ley de Elevación, el nombre esotérico dado a la 5ª 
Ley de Progreso Grupal, conectada a través de su valor numérico con el 5º principio 
de la Mente, el 5º Reino, la Jerarquía de Almas y el 5º Rayo de Conocimiento Concreto 
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(o Ciencia), que nos llega a través de Venus y el signo entrante de la Nueva Era – 
Acuario.   
 
Como una ley del alma y uno de los nuevos experimentos de la Jerarquía impactando 
en las conciencias individuales del grupo, la Ley de Elevación busca atraer la 
focalizada atención del grupo, la intención unificada y la correcta tensión para inspirar 
la comprensión, el reconocimiento y la revelación grupal. A diferencia de las leyes 
humanas, esta no puede imponerse, sino que más bien se introduce en las mentes de 
aquellos que están esforzándose en el camino del discipulado cuando desarrollan la 
capacidad de ser impresionados con las nuevas ideas. Entonces, ellos son portadores 
de las semillas de “vida más abundante”, para servir como mensajeros 
(Hermes/Mercurio) y transmisores de las nuevas realidades espirituales al interior de 
las mentes y los corazones humanos, con la correcta palabra, la inofensividad y la 
abnegación. 
 
Para llegar a introducirse en los misterios del momento presente, el AHORA podría ser 
visto como un punto brillando en el ápice de un triángulo – el símbolo del Alma 
equivalente a la cúspide de una montaña- desde donde “todo se divisa” y puede 
abarcar al mismo tiempo el pasado y el futuro en una radiante síntesis, que revela la 
esencia del Alfa y el Omega. Otro aspecto de esta hipótesis subyace en el uso actual del 
término griego “ahora” - TΩPA- que expresa literalmente la idea de tiempo/ΩPA-hora 
crucificada en la cruz fija de los cielos (la letra “T” es la primera forma de una cruz) y 
por consiguiente con Cristo, Quien trajo una nueva vida a nuestro planeta Tierra y al 
interior de todos y cada corazón humano. 
 

           

John Bohn 

Buenas tardes, 
 
Empleando el punto “Pensamientos para Reflexionar” de la Conferencia y 
considerando la Nota Clave, oriento mi reflexión hacia el “Padre Nuestro”. Dada por el 
Cristo desde la Fuente de toda sabiduría, ha sostenido y alimentado el cristianismo 
durante 2000 años. Sus peticiones aparentemente simples están construidas en plural, 
desde y para el grupo – el cual podría ser la comunidad de creyentes o la totalidad de 
la humanidad. Todavía, cuando se emplea conscientemente, contiene en su interior 
aspectos profundos y transformadores; el efecto de su empleo por la raza humana se 
amplía y eleva de modo incalculable. 
 
Ha sido denominada por el Tibetano como una antigua fórmula para disipar la ilusión. 
Rudolf Steiner, quien dijo que solía emplear el Padre Nuestro todos los días, enseña en 
muchas lecturas y artículos cómo esta oración exterioriza y refleja la séptuple 
naturaleza humana, así como  su síntesis: en la parte superior la Triada Espiritual, 
expresada como “Santificado sea Tu Nombre” o Manas; “Venga a nosotros Tu Reino” o 
Budhi; y “Hágase Tu Voluntad así en la tierra como en el Cielo” o Atma. Las siguientes 
cuatro peticiones representan la cuádruple constitución terrenal del hombre inferior: 
el cuerpo físico (“Danos el pan para nuestras necesidades de cada día”), el cuerpo 
etérico (“Perdónanos… como nosotros perdonamos…”), el cuerpo astral (“No nos 
dejes caer en la tentación”) y el “Yo” o cuerpo mental (Libranos del mal). Esto 
entonces, es un indicio para nosotros del perfecto alineamiento expresado en otro 
gran mantra como el trabajo de la Voluntad de Dios en el divino triángulo, dentro del 
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cuadrado, al servicio de nuestros semejantes. Expresado conscientemente en sentido 
interno, el Padre Nuestro es una afirmación de la voluntad, para la realización del 
potencial de la humanidad en la construcción del puente entre la Realidad espiritual y 
la conciencia humana. Esto supone un reconocimiento y un acuerdo de parte de la 
Humanidad hacia la Divinidad con tendencia hacia la síntesis.  
 
Resulta llamativo recordar que una oración empleada en común por multitud de 
creyentes durante siglos, está coloreada en sí misma de un profundo significado 
interno y también está imbuida con el poder de ayudar a elevar a la humanidad, cada 
vez a más individuos, al extraer la sabiduría que contiene en su interior para apoyar a 
la raza humana. Por supuesto, que esta materia contiene un profundo significado 
interno y verdadero que cumple para todas las afirmaciones auténticas, mantras y 
pensamientos enfocados que nos han sido dados. 
 
Podemos buscar estos significados en conciencia y expresión. 
 
  

 

 

 

 

TARDE DEL SÁBADO, 6 DE JUNIO DE 2020 
 

Bienvenidos: Siempre es un privilegio celebrar la conferencia de Londres en medio de 

las alegres y potentes energías del Festival de Cristo, también conocido como el 

Festival de la Humanidad y de Buena Voluntad. El amor-sabiduría que impregna 

nuestra conciencia en este momento, es muy necesario para equilibrar la dirección del 

pensamiento y del deseo humano, para cambiar y elevar su dirección. Algunas 

personas esperan una "nueva normalidad" con la esperanza de ver algún cambio en la 

vida creativa, y recientemente estamos viendo muchos signos alentadores de servicio 

espontáneo y de acciones compasivas.  

  

Sin embargo, hacer este cambio a la "nueva normalidad" sólo ocurrirá si hay suficiente 

y sostenida voluntad colectiva de cambiar y de hacer esos cambios para bien de la 

humanidad. Mirando las respuestas públicas a los actos de racismo, a la acción o 

inacción climática, a las respuestas ante un liderazgo deficiente, etc., está claro que 

para impulsar estos cambios se necesita de personas que actúen con buena voluntad. 

Para que se realicen las potentes e impersonales energías espirituales de luz, amor y 

buena voluntad, tiene que haber una conciencia grupal desarrollándose en los 

individuos, un sentido de propósito general e incluyente del cual cada persona forme 

parte. Y ejercer conceptos espirituales con convicción y positividad en la vida 

cotidiana, así como ocurre en la meditación, es una manera de promover este cambio, 

recordando que palabras como esperanza, alegría y buena voluntad, dan ánimo y 

ejercen cualidades y poderes transformadores.  
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Este fin de semana aprovecharemos la base de reflexiones que tuvieron lugar en las 

conferencias de Nueva York y Ginebra y trabajaremos para entender la Ley de 

Elevación y hacer circular sus fuerzas creadoras a fin de que las dos vayan de la mano. 

Esta ley rige al grupo que media entre el reino espiritual y la humanidad, el NGSM. 

Aquellos que trabajan y sirven esotéricamente dentro de este grupo de servidores del 

mundo, también son catalizadores del cambio, ya que conscientemente hacen circular 

y dirigen potencias e ideas hacia la conciencia humana. Tal vez lo mejor sea repetir la 

explicación de esta Ley del alma, la Ley del Progreso Grupal a veces llamada "la Ley de 

Elevación". "Concierne a los misterios de la comprensión grupal, y a las expansiones 

de conciencia y al papel que cada ente representa en el progreso general de un grupo". 

Y, en relación con la familia humana… " siempre debe recordarse que ningún átomo 

humano llega a la "plenitud de vida" sin haber aportando mucho a la naturaleza 

general de su propio grupo. La elevación de un ente produce la elevación del grupo; la 

comprensión del ente produce finalmente el reconocimiento grupal; y así 

sucesivamente. Se ha señalado, algo que resulta claro para la humanidad hoy en día, y 

es que "ningún hombre o mujer es una isla". A través de la actuación del karma y la 

reencarnación se da una eventual "comprensión de su naturaleza esencial a fin de 

ofrendar, para los intereses del grupo, lo mejor que tiene y comprende". Este progreso 

y proceso se describen como "los métodos por los cuales se lleva adelante el trabajo 

de liberación". ATCF p1218 ed. inglesa 

  

Al sentir que un período de oportunidad para el cambio real está sobre nosotros, un 

cambio para entrar en una era basada en principios universales y el trabajo grupal, los 

requisitos para recorrer conscientemente el camino del discipulado, también se están 

ajustando. Alguien dijo una vez que "la actividad creadora es un tipo de proceso de 

aprendizaje donde el profesor y el estudiante se encuentran en el mismo individuo". 

Esto describe muy bien un principio central de la formación ofrecida por la escuela 

Arcana, y es que en gran medida somos autodidactas dentro de una comunidad de 

aprendizaje, meditación y servicio esotérico, en un grupo que se esfuerza unido para 

alcanzar la conciencia grupal a fin de ayudar a crear este nuevo mundo. Ya no es 

suficiente servir y descansar de nuevo en la aspiración; se necesita más: una mayor 

sensibilidad a la impresión interna y participación creativa para ayudar a anclar y 

expresar una visión superior y las ideas necesarias para elevar la conciencia humana.  

  

El Plan es un potente centro de ideas mantenido en tensión dinámica por aquellos que 

han alcanzado la liberación, ideas que están a la espera de ser reconocidas por la 

humanidad. Nuestra primera prioridad es hacia ese Plan y ayudar a manifestarlo y 

sostenerlo a medida que entramos a una era donde lo más importante es el grupo - 

sea ese grupo uno con el que estamos asociados a través del trabajo o por inclinación 

espiritual, o la humanidad en su conjunto. Para lograrlo serán necesarias las mismas 

condiciones para el grupo, como siempre existieron para el individuo: integración 

correcta en los niveles de la personalidad y también en los niveles del alma, y además, 

la capacidad de responder como grupo a las impresiones superiores de aquellos que 

meditan el Propósito y el Plan para la humanidad.  
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El programa que tenemos ante nosotros este fin de semana es una expresión especial 

del trabajo creativo de los estudiantes, expresado a través de diferentes campos de 

servicio, perspectivas y cualidades energéticas.  

  
 

 
EL GUSTO POR LA VIDA SUPERIOR       
         Michael Brehme 
 
 

[Michael Brehme es un catador de Te y cofundador de Clipper Teas. Trabajó en 
estrecha colaboración con Comercio justo durante sus inicios, a fin de 
promover la causa de las rectas relaciones con los trabajadores más pobres.] 

 
“…el gusto es el gran sentido que comienza a regir durante el proceso discriminador 
que tiene lugar cuando la naturaleza ilusoria de la materia está en proceso de  
realización… A medida que se desarrolla el sentido del gusto en los planos superiores, 
se hacen distinciones más sutiles, hasta que finalmente se llega, a travs de la forma, al 
corazón de nuestra propia naturaleza”.  
 

 

Diapositiva 1 - vertiendo té  
  
Hola a todos. Gracias por la oportunidad de compartir algunas ideas y aprendizajes 
con ustedes el día de hoy. 
  
Me gustaría hablar sobre una simple taza de té, el sabor y la mecánica del gusto. Y 
sobre cómo el sentido del gusto refleja la práctica de la discriminación.  
  
También hablaré sobre la discriminación al formular la ética en el comercio, y 
específicamente, en el mundo del té. 
  
Antecedentes: Hace 40 años me formé como catador de té en Londres, cuando en 
Londres aún se celebraba una subasta semanal de té. 
  
El té se asocia con más frecuencia con la China y la India, pero el té se cultiva en 48 
países y como industria emplea a 11 millones de personas. 
  
Es un dato oficial que después del agua, el té es la bebida más popular del mundo, al 
menos entre los seres humanos.  
  
Los factores que influyen en el sabor son, como cabría esperarse, la variedad de hojas 
del té, la elevación y orientación del terreno, el suelo y el clima. Muchos otros factores 
que afectan el sabor son la habilidad para cosecharlo o para arrancar la hoja, y el 
tiempo que se tarda en transferir la hoja del campo al lugar de procesamiento.  
  
Luego están las etapas de procesamiento, de marchitamiento, laminación, corte, 
fermentación y secado. Y por último, el acabado de la hoja, la retención de la humedad 
y las condiciones de almacenamiento.  
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En cada etapa hay una oportunidad para impresionar a la hoja sensible, y estas 
impresiones a menudo se pueden detectar o señalar en el sabor. 
  
Aprender a degustar por la calidad y el carácter es un arte organoléptico que requiere 
el uso de más de un sentido físico. Por supuesto, es la mente la que interpreta las 
señales físicas y las distingue, asignando a cada señal un valor, un significado y una 
iportancia. Y todo de un solo sorbo. 
La degustación de té como profesión comienza por aprender a diferenciar los 
conceptos básicos del tipo de hoja, el grado de la hoja y el origen. Una vez se puede 
diferenciar, se progresa en el reconocimiento y la comprensión de las características 
particulares. A menudo hasta se captan las peculiaridades de los jardines de té 
individuales; así como el catador de vinos reconoce una casa vinícola en particular. El 
objetivo del reconocimiento del sabor está, por supuesto, en reconocer las cualidades 
como causa y efecto. 
  
Para hacer una comparación apropiada entre la degustación y la discriminación, es 
útil considerar las fuerzas involucradas en el acto de degustar. Está el objeto (el té), el 
observador (la mente a través del órgano del sentido) y el principio mediador o 
activador, que para el gusto es la respiración.  
  
Aquí tenemos una diapositiva de una sección transversal del órgano del sentido. 
  
Diapositiva 2 - sección transversal olfativa. 
  
Las papilas gustativas en la boca, o paladar, se ocupan únicamente de las cualidades 
básicas y de algunos aspectos de la diferenciación como la textura.  
  
Al degustar, el aire inhalado pasa primero a través de la forma, activando y recogiendo 
moléculas, que al exhalar, pasan a través de los nervios olfativos o el sentido ubicado 
en la cavidad nasal.  
  
Los nervios olfativos responden a la esencia que se les lleva en la inhalación, 
proporcionando al cerebro todo el espectro de las señales más sutiles necesarias para 
revelar toda la gama de características. 
  
Si me permiten, vale la pena repetir que en el acto físico el aire, la respiración o 
principio medio, activa el objeto y lleva una esencia del objeto desde la parte inferior 
hasta la parte superior del centro del sentido. 
  
Para el catador, la práctica llega a una etapa en la que la esencia, el simple aroma de la 
hoja, a menudo es suficiente para revelar toda su historia, así como la naturaleza 
estética de un pensamiento puede revelar su origen, permitiendo al observador 
asignar significado e importancia.  
  
Tenemos otra diapositiva. 
  
Diapositiva 3 - un músico 
  
Para la degustación de té, la discriminación probablemente termina en el 
discernimiento. Pero el proceso de degustación nos ofrece indicios para el desarrollo 



12 
 

de una mayor discriminación mental o pensamiento abstracto. El gusto por un 
propósito, por así decirlo, como cualquier oficio físico o habilidad interpretativa, 
demuestra la necesidad de unificar diferentes fuerzas para experimentarlas, 
conocerlas y aplicarlas. 
  
Se podría sugerir que tal vez la habilidad es elevada o reconocida como arte cuando la 
respiración, el principio mediador, activa tanto la mente abstracta como el 
instrumento u objeto, para lograr esa sincronización de la interpretación inspirada o 
movimiento perfecto. 
  
El simple arte de la degustación demuestra que cuanto más profundo sea nuestro 
conocimiento y experiencia del objeto el observador, y el principio mediador, más 
sutil y estético puede llegar a ser nuestro entendimiento.  
  
Por supuesto, esto es más universalmente demostrado y reconocible en las artes 
físicas de lo que es tal vez a través del gusto. Pero el principio se mantiene, esa 
profunda experiencia y conocimiento sirve para revelar la estética de la naturaleza en 
el corazón de la forma activada. 
  
Tenemos otra diapositiva. Es el cultivo de té en las colinas de Nilgiri o montañas 
azules del sur de la India. 
  
Diapositiva 4 - finca de té 
  
En mi propia experiencia, no fue hasta que tuve la oportunidad de pasar tiempo en los 
jardines de té en la India, cuando creo que realmente entendí el té, y la alegría estética 
y pacífica del té en su propio lugar. Despertar temprano en las estribaciones, con el 
aroma de acres de hoja verde y observar las nieblas de montaña fue una experiencia 
formativa. 
  
En mis viajes regulares, siempre sentí que de repente aprendía algo más sobre el té, 
sólo por estar en el lugar e involucrado en la vida del jardín de té, su ubicación, su 
gente y su simple sentido de propósito.  
  
Otra diapositiva.  
  
Diapositiva 5 - suministro de té 
 
Entonces, ¿Cómo se espera que hablar sobre el té y el discernimiento se convierta en 
comercio ético? 
  
Detrás de la simple alegría del té, hay una historia humana muy real de desigualdad 
que se debe abordar.  
  
Yo había cofundado un pequeño negocio de té a mediados de la década de 1980 y nos 
habíamos propuesto simplemente identificar y apoyar los cultivos de té que operan 
sin trabajo infantil. 
  
Un par de años más tarde nos encontramos ayudando a la organización embrionaria 
de comercio justo que se estaba estableciendo a través de una cooperación de 
organizaciones benéficas líderes, que luego de haber decidido formarse, estaba en la 
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etapa de trabajar con la ética del comercio justo y ver cómo, con suerte, los principios 
podrían y deberían operar en la práctica.  
  
Después de algunos debates decididos y un poco de investigación por falta de un 
modelo probado, se formuló un conjunto de ideas.  
  
Cuando el trabajo estuvo hecho, utilizamos nuestro pequeño negocio de té para lanzar 
los primeros tés de comercio justo, reconocidos de forma independiente. Y en los 
siguientes 25 años, más o menos, se dio la oportunidad de colaborar y cooperar con 
una serie de fincas de té en diferentes países.   
  
Nuestro objetivo era intentar demostrar a otras empresas en la industria del té, y con 
suerte al mundo de los bebedores de té, lo que podría lograrse y sostenerse mediante 
la cooperación y la buena voluntad. 
  
Dispositiva 6 - Escuela de té  
  
Desde entonces, a principios del año 1990, han surgido diferentes esquemas de 
aprobación o validación de comercio justo. Cada uno formando un enfoque diferente 
para responder a las mismas preguntas básicas: ¿Qué es comercio justo? ¿Cuál sistema 
o enfoque es confiable y sostenible? ¿Cómo se cambian las prácticas y las normas 
integradas y luego se mantiene una nueva normalidad? Esencialmente, ¿cómo sucede 
el cambio para bien en este campo?  
  
Para responder a estas preguntas puede ser útil simbolizar el principio mediador, tal 
como parece aplicar en este contexto en particular.  
  
Aquí hay una diapositiva de un símbolo. 7  
  
Desde la perspectiva esotérica, el comercio justo podría representarse como un 
triángulo formado por tres aspectos: el principio de igualdad, el principio de 
compartir y el principio de buena voluntad. El triángulo se apoya en la confianza y en 
su corazón está el espíritu de cooperación, ya que estos principios se expresan y 
aplican con éxito sólo a través de la confianza y la cooperación. 
  
Como sugiere la fórmula, los cinco elementos juntos forman e informan el principio 
mediador o el camino de enfoque. 
  
Aquí hay otra diapositiva de algunas madres y niños pequeños en la misma finca de té en 
el sur de la India.  
  
Diapositiva 8 - finca de té  
  
Al formar la ética en el comercio, la práctica de la discriminación comienza con la 
diferenciación por industria, país, geografía y cultura, además del conocimiento de los 
niveles y tipos de oferta y demanda. Esto es seguido por una profunda investigación, 
estudio y reconocimiento de los problemas y dificultades particulares de todos los 
dependientes y partes interesadas.  
  
El objetivo inicial es comprender la situación actual y las cuestiones que deben 
abordarse, considerando estas como simplemente brechas que hay que salvar.  
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La prueba de comprensión, o los poderes de discriminación del grupo, viene una vez 
que todo ha sido considerado y se descubre lo que sucede cuando se intenta 
intervenir. ¿Se ha identificado el enfoque correcto?  
  
En este punto debo mencionar algunos preconceptos y suposiciones erróneos, 
probablemente inevitables, por parte de los facilitadores. Estos tendían a surgir de 
ideas fijas dentro del grupo facilitador, esencialmente los prejuicios no reconocidos. 
Por ejemplo, en algunas comunidades que cultivan el té, resulta ser necesaria la 
creación de grupos enteramente femeninos para decidir sobre las actividades de 
inversión comunitaria. Este no era el enfoque igualitario que teníamos previsto. Otro 
ejemplo diferente: Recuerdo un plan comunitario en particular, para dirigir la 
financiación de la instalación de la televisión por satélite, cuando tal vez había 
necesidades físicas más apremiantes que abordar. Otra vez, este no era el plan. Esta 
decisión generó mucho debate político interno. Resultó que el grupo comunitario que 
decidió el plan, quería ejecutar programas de televisión en inglés en el centro de 
recreación para mejorar las habilidades del idioma inglés de sus hijos. Esta era una 
prioridad grupal particular en ese momento.  
  
La lección para los facilitadores fue reconocer que las soluciones no son las ideas que 
uno decide llevar a las situaciones, sino la experiencia que se extrae de ellas.   
  
Diferentes industrias se enfrentan a desafíos ligeramente diferentes. El té se considera 
particularmente difícil porque las fincas de té a menudo tienen poblaciones de 3 a 5 
mil dependientes y pueden estar aisladas. Las poblaciones estatales corren el riesgo 
de ser explotadas organizadamente, a diferencia, por ejemplo, de los caficultores que 
generalmente son unidades familiares, y que necesitan principalmente un precio 
mínimo justo para formar cooperativas democráticas representativas y fuertes.  
  
Ambas industrias están expuestas a los efectos de la mercantilización en la forma de 
precios bajos y riesgos ambientales para los cultivos. Las fincas de té deben hacer 
frente a los precios bajos, al mismo tiempo que proporcionan a la población refugio, 
agua, acceso a alimentos, atención médica y educación.  
  
La forma en que funciona la planificación del comercio justo del té, es comenzar con 
los fundamentos del precio mínimo y el acceso a todos los elementos esenciales y 
luego garantizar la educación y la representación.  
  
Desde el principio, la fórmula central para trabajar en la ética del té ha sido reconocer 
las desigualdades, a menudo incrustadas, que han de superarse y luego invertir una 
prima financiera adicional por encima del precio pagado por las hojas de té. Resulta 
fundamentalmente importante que la voz de las mujeres de las plantaciones dirija el 
uso de estos fondos sociales. 
  
Cuanto más uno se involucra con las comunidades de fincas de té, más llega a 
entender lo que son las brechas; por ejemplo, la brecha en la provisión de educación 
continua que debe ser salvada. Y esa representación para el cambio es casi 
enteramente una cuestión de garantizar la representación y el liderazgo femenino en 
el corazón de la toma de decisiones. En la práctica, empoderar a las mujeres crea 
familias y comunidades fuertes. Los grupos representativos de mujeres en las 
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comunidades del té saben lo que necesitan para elevar las condiciones para sus hijos, 
entre sí y para toda la comunidad.  
  
Las 3 diapositivas siguientes las tomé prestadas de un video informativo que 
desarrollamos en un jardín de té con el que trabajamos desde 1993. Las estoy usando 
porque siento que las declaraciones reflejan con precisión la confianza que surge de 
un correcto enfoque mutuo. 
  
Diapositiva 9  
Este es un maestro de la escuela de té. 
Diapositiva 10 - Una alumna.  
Diapositiva 11 - Un supervisor de té 
  
Así que la intervención exitosa, o la acción correcta en la ética del cultivo del té 
consiste en eliminar la incertidumbre de los precios y ayudar a las personas a lograr y 
sostener lo que saben que quieren y necesitan para sus familias dentro del entorno 
comunitario.  
  
Los facilitadores y los grupos comunitarios tuvieron que unirse para crear un 
ambiente de confianza y buena voluntad. Tenían que encontrar ese espíritu de 
cooperación que da forma a su propósito compartido: la buena idea. 
  
Por lo tanto, al aprender a utilizar la facultad de discriminación, ya sea degustando té 
o interviniendo en su industria, queda demostrado que no es suficiente retroceder y 
simplemente diferenciar, es necesario involucrarse si se trata de reconocer y entender 
las causas de sus efectos. Es, por supuesto, ese camino mediador del enfoque correcto 
lo que te lleva al corazón del asunto y conduce a la comprensión correcta.  
  
El objetivo del comercio justo del té es complejo, pero también es esencialmente muy 
simple. Se trata enteramente de apoyar la igualdad garantizando el acceso a un 
camino completo a través de la educación y la representación femenina. 
  
En muchos países, las demandas de responsabilidad social y corporativa en el 
comercio y los bienes de consumo están cobrando impulso. Los jóvenes en particular, 
son los mayores partidarios de la ética en el comercio, así como de la ética del medio 
ambiente y la ética de la comunidad. Los jóvenes que parecen buscar el significado y la 
importancia de todo, están reconociendo sus conexiones y responsabilidades más 
amplias de nuevas maneras y en un contexto más amplio. Y, como a menudo 
presenciamos, los jóvenes son a menudo los defensores de la igualdad.  
  
Como estudiantes esotéricos, buscando trabajar con energías y fuerzas, buscamos 
usar la discriminación para percibir la naturaleza en el corazón de cada pensamiento y 
forma. El propósito de esto es vivir y actuar inofensiva y armoniosamente, pero 
también con eficacia aplicando ese camino esclarecedor. Descubrimos que sólo a 
través de la sincronización de la mente con el principio mediador del amor universal 
podemos activar con éxito cualquier pensamiento, objeto o experiencia para revelar 
su verdadero significado, su verdad.  
  
En conclusión. Así como la respiración activa el objeto en el gusto, y la buena voluntad 
activa la cooperación en el progreso social, el principio mediador relativo no sólo 
informa sino que activa la interpretación correcta y el movimiento correcto.  
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Tenemos una diapositiva final 
  
Diapositiva 11  
  
Gracias a todos por la oportunidad de compartir estos pensamientos y aprendizajes 
con ustedes.  
 
Para ver las diapositivas y la presentation en Zoom favor visitar la página web 
de la Escuela Arcana, www.lucistrust.org/conference/london 
 
 
   
 
 
IDEAS SOBRE LA NOTA CLAVE EN TRES MINUTOS:  
 
“Que las ‘fuerzas de la Vida creadora’ circulen y que la Ley de Elevación controle” 

 
          Wendy Berg 
 

Poco después de haber sido invitada para hablar hoy, fui a dar un paseo por los 

acantilados junto al mar. Pensando en el tema de la 'elevación', y sobre cómo 

podríamos experimentar la esencia de este concepto en la vida diaria, tres veces mi 

corazón fue elevado por las aves. El primer pájaro que noté fue un vencejo, fácilmente 

reconocible por sus trinos exuberantes y agudos mientras volaba por encima. ¡Los 

vencejos vuelan a 70 millas por hora! Han recorrido una inmensa distancia para llegar 

a Gran Bretaña desde Africa. El vencejo vive toda su vida en el aire: come, bebe y 

duerme en el aire. Una vez que un vencejo ha dejado su nido no puede volver a tocar la 

tierra durante dos o tres años hasta que llega el momento de construir su propio nido. 

Y luego, prefiere volver al mismo nido cada año. 

El segundo pájaro fue una alondra. Esta me tomó por sorpresa porque de repente, de 

la hierba a pocos metros de distancia, un pájaro se lanzó hacia el cielo. La alondra es 

un pequeño, opaco e insignificante pájaro marrón; pesa menos de 50 gramos, pero se 

lanzó hacia el cielo a una velocidad increíble, hasta que muy rápidamente era sólo un 

punto en la inmensidad del azul. Pronto la perdí de vista, pero sabía que estaba allí 

porque su poderosa canción llegaba a la tierra muy claramente. El canto de la alondra 

dura varios minutos y se compone de más de 300 sonidos diferentes, aunque sólo 

pude distinguir unos pocos. El canto de cada alondra individual es único.  

El tercer pájaro que encontré en mi paseo fue un pequeño pájaro de presa, 

probablemente un gavilán. Lo observé durante varios minutos y durante este tiempo 

permaneció casi inmóvil, muy quieto en el cielo justo encima del borde del acantilado 

donde la tierra se encuentra con el mar. Había estimado perfectamente el aspecto 

térmico, encontrando el punto exacto de equilibrio entre el aire caliente que se eleva 

de la tierra, los vientos más fríos que entran de fuera del mar y su propio peso 

corporal. Sólo necesitaba hacer pequeños ajustes con sus alas a fin de preservar su 

http://www.lucistrust.org/conference/london
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lugar de enfoque y concentración absolutos. Estoy segura de que necesitó mucha 

experiencia, prueba y error, y una gran sensibilidad para que el ave mantuviera este 

punto de tensión enfocada; pero parecía lograrlo sin esfuerzo. 

Cada ave expresó muy bellamente su naturaleza esencial, y cada una constituyó una 

alegría y una inspiración.  

 

                                                      * * * * * 

 

         Judith Hegedus 

 

Ante esta inspiradora nota clave, mis pensamientos se centraron en el papel del 

trabajo grupal, en la "Vida Creadora" y en la "Elevación". Esta conferencia, junto con 

las otras dos conferencias de la Escuela Arcana en Nueva York y Ginebra, es una gran 

ocasión para contemplar y celebrar el trabajo grupal y construir comunidades este 

año. La Vida Creadora se construye a medida que todos construimos el Antahkarana: 

dejamos que el Alma irradie su luz sobre la personalidad y la transforme; esto dará 

verdadero significado a la palabra "creadora". Ser creativo equivale a tener más 

acceso al Alma: la verdadera creatividad siempre proviene del Alma. La creatividad 

será la que permitirá que la Humanidad construya un mundo mejor, más compasivo y 

más bello, un mundo de "unidad" donde vivamos en armonía con nuestro entorno 

externo reflejando nuestros valores internos. Podemos apoyarnos mutuamente en 

este esfuerzo demostrando y compartiendo conocimiento, amor y voluntad – todas las 

cualidades del Alma. Para ser verdaderamente creadores, necesitamos coordinar 

nuestro trabajo subjetivo con nuestra vida objetiva del plano físico de manera 

efectiva, hacer de todas nuestras vidas "Una". Aquí comienza todo, y sin duda también 

hace que el trabajo grupal sea más eficaz. 

 

Como grupo podemos ser elevados a través del trabajo que hacemos a través de la 

meditación, el estudio, la aspiración y de una vida personal orientada al servicio en el 

plano físico. Como grupo de estudiantes de la Escuela Arcana estamos en el corazón 

del Nuevo Grupo de Servidores del Mundo. Éste es realmente un tiempo para la 

acción: podemos encontrarnos en un momento rico en oportunidades y potencial para 

ayudar tanto a la Humanidad como a la Jerarquía. Estos tiempos son transitorios, y no 

me refiero sólo a la repentina parada de la vida cotidiana en marzo debido a la 

epidemia de coronavirus, sino a algo más general, debido a que las energías de Piscis 

están saliendo y las energías acuarianas comienzan a llegar. El reservorio de fuerza 

mental que como grupo hemos acumulado, y seguimos acumulando, puede ser 

especialmente útil para la Humanidad en este momento de transición. Más 

específicamente, puede ayudar a nuestros semejantes a entender que el miedo es una 

emoción innecesaria: eliminar el miedo a la muerte es un primer paso necesario para 

construir un mundo mejor.  
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Como subproducto de nuestro trabajo grupal enfocado e impersonal, podemos 

encontrar que a menudo se presentan las soluciones a los problemas individuales de 

la personalidad. Apoyamos silenciosamente a nuestros compañeros de trabajo a 

través del trabajo grupal que hacemos, y esta es una fuente muy importante de 

fortaleza para todos nosotros. Usemos este tiempo y estas oportunidades para 

convertirnos en un canal aún más eficaz para las energías divinas. 

  

Que las “Fuerzas de la Vida creadora” circulen y que la Ley de Elevación controle  

       

 
         Rajesh Makwana 
                        

Todo lo que es y siempre ha sido está impregnado de vida creadora, ya que cada 

elemento del universo es una expresión de la intención divina y está en el proceso de 

revelar un fragmento del Plan. Cuanto mayor sea el nivel de conciencia que ha 

alcanzado una unidad de vida, más estrechamente se alinea su expresión creadora con 

el Plan tal como existe en la Mente de Dios. 

 

De etapa en etapa y de un punto a otro, El Plan es aplicado, desde el Señor del Mundo 

hasta la familia humana, como un juego divino de ‘el ahorcado’. En cada etapa, las 

ideas espirituales que bajan del Maestro al discípulo, de Los Servidores del Mundo a la 

masa de la humanidad, son coloreadas por la cualidad de los rayos, el grado de fusión 

con el alma y el logro evolutivo de quienes interpretan y dan forma al fragmento del 

plan que les concierne.  

  

Hoy en día, la belleza de esta empresa totalmente creadora, está matizada por la 

urgencia de la situación mundial a medida que entramos a la Era Acuariana en un 

planeta corrompido por las decadentes formas de Piscis, que son un remanente de 

una anterior efusión creadora de la Mente de Dios.  

  

A medida que salimos lentamente del encierro, nunca antes hemos tenido una 

oportunidad tan vital de trabajar juntos – dentro de nuestras comunidades, entre 

naciones y a escala global – para elevar a la humanidad a la siguiente etapa en su viaje 

evolutivo.  

  

El objetivo es claro: crear un mundo en el que la riqueza, el poder y los recursos se 

compartan de manera más equitativa; se ponga fin a la pobreza y al conflicto militar; 

se salvaguarde el mundo natural y se asegure que los derechos humanos y las 

necesidades básicas de todas las personas estén garantizados a perpetuidad.  

  

La pandemia ha dejado en claro toda política, ideología e institución que ha impedido 

la realización de este ideal divino y le sigue fallando a la humanidad y al planeta. Los 

feos desechos del materialismo, la codicia y las posiciones divisivas se han revelado 

para que todos lo vean. Sin embargo, hay una gran causa de inspiración y un renovado 

esfuerzo creador. Prácticamente todas las reformas políticas y soluciones sociales o 
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tecnológicas necesarias para dar inicio a una civilización más justa, sostenible y 

hermosa están siendo defendidas por grupos progresistas, grandes y pequeños, en 

todos los rincones del mundo.  

  

La "forma mental de la solución" se está construyendo constantemente, pero queda 

mucho trabajo creador por hacer para que estas formas mentales se anclen activa e 

inteligentemente en el plano físico. A través de la meditación grupal y el esfuerzo 

unido del servicio desinteresado dentro de diferentes campos de actividad grupal, 

pronto podemos presenciar una rápida elevación de la conciencia humana con este 

fin.  

  

En última instancia, esto debe manifestarse globalmente como un genuino debate 

público sobre los ideales que deben regir la nueva era que tenemos por delante, y 

cómo las soluciones creativas que inspiran estos ideales pueden emplearse 

pragmáticamente en toda la esfera del esfuerzo humano. Este es un primer paso 

crucial para asegurar que la luz, el amor y el poder puedan, un pronto día, restaurar El 

Plan en la tierra.  

 

 
 
VISUALIZACIÓN GRUPAL – LA LEY DEL PROGRESO GRUPAL  
 
 

Curación en el siglo XXI y el Divino Flujo  Circulatorio    
       
     Una conversación con la Dra. Shideh Pouria 
 
La principal clave para la buena salud es la circulación sin impedimentos de la energía 

del alma a través de los aspectos mental, emocional y físico del ser humano una 

percepció consciente del Divino Flujo Circulatorio en el cual cada persona es un centro 

de recepción y distribución. Shideh Pouria, en una discusión con Laurence Newey, 

examina la salud y la curación moderna desde una perspectiva cientifíca y esotérica.  

 
Para ver esta presentación, ir a este enlace: 
  www.lucistrust.org/conference/london 
 
 

* * * * * 
 

TARDE DEL DOMINGO, 7 DE JUNIO DE 2020 
 

PANEL:  EL ARTE DE MOVERSE EN ESPIRAL 
         Kathy Newburn 
 
 

Es maravilloso trabajar junto con todos ustedes en estos días en los que el flujo de 
amor es tan poderoso, como sucede siempre durante la luna llena de Géminis. 

http://www.lucistrust.org/conference/london
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Seguramente, como resultado del trabajo colectivo llevado a cabo en el centro del 
corazón del Nuevo Grupo de Servidores del Mundo durante el período de este Festival, 
hemos contribuido a construir el puente de luz entre los mundos subjetivo y objetivo. 
El trabajo de construcción de dicho puente es necesario como contrapeso a las 
muchas fuerzas que están tratando de separarnos y podemos permanecer unidos en 
apoyo a aquellos que colaboran con las fuerzas de la luz.   
 
Durante la luna llena de Géminis se vierte la energía del segundo rayo de Amor-
Sabiduría, emanando de puntos distantes en los cielos. Se nos dice que puede conducir 
a la curación de las naciones; debemos mantener esto en nuestras mentes y corazones 
y saber que detrás de todo lo que está ocurriendo en el mundo exterior, el impulso del 
amor está fluyendo con intensidad. 
 

Estoy agradecida por la oportunidad de participar en esta sesión sobre el tema del 
movimiento en espiral, ya que es a través de este movimiento, bajo el impulso del 
propósito del alma, como puede generarse el amor necesario. Vivimos y nos movemos 
en un Sistema Solar de segundo Rayo y por lo tanto es esta cualidad de amor lo que 
subyace en todo cuanto ocurre en esta época. 
 

Para ilustrar este concepto del ascenso en espiral en el sendero de retorno me 

gustaría compartir una pintura budista tibetana. La imagen se llama “El Camino de la 

Calma”. Se dice que una imagen vale más que mil palabras y parece ser así en el caso 

en este ejemplo.   Esta pintura ofrece una poderosa imagen de este sendero en espiral 

que estamos hollando.  

 

Como pueden ver, la imagen ilustra las diferentes etapas de este sendero de retorno a 
través del simbolismo de la relación entre el hombre, que representa al pensador, el 
elefante que representa la mente misma, y el mono que representa las distracciones 
que enturbian la mente. Los tres están viajando a lo largo de un sendero ascendente 
de montaña. Las diferentes posiciones de los tres personajes y los colores cambian con 
el tiempo como resultado del creciente control mental del pensador.  
 
Al principio del trayecto la mente de mono tiene el control supremo y le vemos 
guiando, llevando al elefante y al hombre corriendo detrás de él. Pero a medida que el 
viaje continúa, el pensador puede tomar cada vez más control debido a la creciente 
capacidad de controlar su mente, el elefante. Y después, al final del camino, podemos 
ver que el mono, las distracciones, ha desaparecido y el buscador va encaramado en lo 
alto del elefante, con completo control de su instrumento.  
 
Entonces, como consecuencia de este logro del control mental, vemos que el sendero 
de la montaña se ha convertido en un arco iris, el puente del arco iris. Luego, en la 
distancia, puede verse la ciudad blanca arriba a lo lejos, el Centro Shamballa. En este 
punto, el buscador desciende por el sendero y hacia el campo de servicio, iluminado, 
centrado, dando la espalda a la luz suprema. 
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Como sabemos, el movimiento en espiral tiene lugar durante el transcurso de 
muchas, muchas vidas; cada vida aporta sus lecciones, sus oportunidades y sus crisis, 
con sus consecuentes puntos de tensión, que a su vez llegan a ser puntos de 
polarización y sirven como el medio por el cual el alma, y después las energías de la 
Triada, pueden ser expandidas impresionando la personalidad, moldeándola y 
fortaleciéndola, generando calor y vapor, pero conduciendo irrevocablemente hacia la 
capacidad de emplear la voluntad espiritual. 

 
Y así, como afirma la primera de las Reglas del Camino, las transiciones por las cuales 
pasamos en cada vuelta de la espiral, nos forzan a enfrentarnos con nosotros mismos, 
la cual puede ser una experiencia que nos llena de humildad. Estos períodos de 
enfrentarnos a nosotros mismos son los puntos de crisis, las curvas en el camino que 
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nos enfrentan no sólo con el aspecto del Morador en el umbral, sino también con lo 
Real, una experiencia que ha sido descrita como aterradora. 
 

Si consideramos estas curvas en el camino como las décadas de nuestras vidas, 
podemos ver que a medida que llegamos a cada una, el camino se vuelve más 
empinado, el aire más enrarecido y el cuerpo más frágil. Desde la perspectiva del alma 
hay dos grandes crisis o puntos de inflexión en esta larga trayectoria de la vida: la 
primera crisis está relacionada con las oportunidades de servicio y la dirección en la 
vida que ofrece el alma, que con frecuencia puede ir en contra de las demandas y 
deseos de la personalidad. Esta crisis a menudo surge entre los 35 y los 42 años de 
edad.La otra es la crisis de expresión que llega en los años posteriores y que pone a 
prueba la capacidad del discípulo para manifestar y expresar sus ideales fuertemente 
mantenidos, una prueba que frecuentemente supone una considerable adaptación 
para una conciencia a menudo cristalizada; esta prueba podría aparecer entre los 58 y 
63 años. Esta decisión que el alma plantea a los que pasan por esta segunda crisis está 
resumida por el Tibetano con estas palabras: "Deberá descansar sobre sus laureles... o 
le... llevará adelante y más adentro en la playa donde se expresa la vida… o la fuerte 
corriente subterránea de la fragilidad humana común lo retendrá, evitando que inicie 
un renovado esfuerzo? DINA 2, p. 502 ed. inglesa 
 

La acto de avanzar en espiral trae a la mente la influencia de Capricornio, la cual es 
fuerte en esta coyuntura de la historia de la humanidad, por un lado mostrando la 
profundidad del separatismo, el egoísmo y el materialismo de la humanidad, y por 
otro, trayendo los dones de la visión bajo su impresión iniciatoria. Tal vez, como 
muchos han dicho, la situación creada por la pandemia, en un momento de una 
poderosa afluencia de energías, ha permitido que el grupo sintonice la visión de 
aquello que busca expresarse y entrar en nuestra vida planetaria. 
 
Si damos un paso atrás del primer plano de la situación actual, si estudiamos los 
ritmos y ciclos de la vida, descubriremos que todo se mueve en perfecta armonía — 
aunque no al ritmo que nosotros quisiéramos —, hay un gran diseño divino que la 
Sabiduría Eterna llama el Plan. Y dentro de dicho Plan todas las cosas son conocidas, 
están en orden y tienden hacia una mayor belleza.  
 

A medida que empezamos a ver a través de los ojos del alma, fluye la luz y se nos 
permite vislumbrar estas totalidades más amplias y vastas. Hay ciclos astrológicos, 
ciclos de rayos y ciclos dentro de otros ciclos. El Antiguo Comentario plantea que hay 
una gran rueda y que a medida que gira, la totalidad de las muchas esferas y el sol, de 
todos los grados, sigue su curso. Se dice que "la noche del tiempo se pierde en él, y los 
kalpas son más cortos que los segundos en el pequeño día del hombre". Continúa 
diciendo que "Pasan diez billones de kalpas, y veinte billones de ciclos de Brahma y y 
aún no se ha completado una hora de tiempo cósmico ".   
 

A través de tales reflexiones cósmicas llegamos a sentir la realidad del Plan tal como 
se mantiene en la conciencia de Aquellos que han trascendido el tiempo, tal como lo 
conocemos, y en cambio "viven en lo eterno". Este movimiento espiral-cíclico del 
sendero, ya sea en nuestra vida individual o dentro de estas vastas espirales del 
cosmos mismo, nos está llevando irrevocablemente hacia adelante. 
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 En la sociedad de hoy prima la velocidad, mientras que los antiguos Rishis veían la 
vida de manera completamente diferente. Pero las cosas cambian y la velocidad de la 
vida contemporánea tiene en sí la posibilidad de un rápido progreso para aquellos que 
viven y trabajan dentro de las selvas de Oeste. Pero para realizar este progreso 
estamos llamados a curar las divisiones en nuestro mundo, a rectificar los 
desequilibrios y la injusticia y a cultivar ese punto de paz en el centro de la tormenta 
circundante. 
 
 

El arte de avanzar en espiral 
 

Michael Galloway  
 

“En ningún caso, el conocido axioma de que se aprende a través de un sistema de 
prueba y de error ha sido tan aplicable como en la vida y la experiencia del 
discípulo en probación”. Es a través del proceso de experimento, experiencia y 
expresión como el discípulo avanza en espiral. En cada encarnación sucesiva 
continúa el experimento, profundiza la experiencia y relaciona la expresión más 
estrechamente con la latente divinidad en desarrollo. 
 
  

Al reflexionar sobre la espiral, he recordado que la evolución es de naturaleza cíclica y 

que el sendero del discipulado refleja la no linealidad de la espiral. Si uno está 
viviendo una vida verdaderamente enfocada en un punto de tensión espiritual, el 
discipulado es una serie continua de fracasos y triunfos. Alice Bailey, una discípula que 
vivió su vida centrada en un punto de suprema tensión espiritual nos recuerda que 
“Todo fracaso y todo éxito son oportunidades para servir, para revelar a Dios y 
demostrar la potencialidad divina del ser humano”. 

Muchos a veces tienen una sensación de futilidad e ineptitud cuando se acercan al 

sendero del discipulado, lo cual obstaculiza su trabajo y evita el avance en este viaje 
en espiral. El camino del discipulado nos pide que estemos a la altura de ideales muy 
altos, y la incapacidad para elevarse hasta este idealismo puede conducir a la inacción, 
al cinismo o incluso a una depresión emocional. 

Para muchos que buscan recorrer este sendero, este sentido de futilidad se ve 
exacerbado por un sentimiento cada vez más profundo de la necesidad mundial y por 

un creciente deseo y sentido de responsabilidad de responder, ayudar y auxiliar. En 
este camino, la visión de la potencialidad divina a menudo se desarrolla más rápido 
que las capacidades externas para manifestar esta potencialidad y abordar las 
necesidades del mundo. Entonces nos queda la sensación de estar mal equipados para 
contribuir significativamente a la tarea que enfrentamos. 

Este sentido de futilidad puede conducir a una vacilación para actuar y participar en 

proyectos nuevos, creativos y riesgosos. En lugar de un afán por sumergirse de cabeza 
en la aventura de la vida espiritual y del servicio, hay un temor a emprender una 
acción equivocada y una falta de fe en poder estar a la altura de la tarea que el alma ha 
otorgado a su reflejo. 
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En el otro extremo del espectro, la afluyente energía del alma puede estimular una 

ráfaga de actividad en los niveles concretos. Pero, a menos que esa acción sea dirigida 
por el alma con serenidad y aplomo, las formas creadas estarán espiritualmente 
vacías. 

La Sabiduría Eterna nos recuerda que los problemas más grandes de la humanidad no 
son resueltos por individuos sino por grupos. La nota clave del discipulado de la Edad 
Acuariana es el trabajo grupal, la conciencia grupal y la iniciación grupal. Como 

sabemos, esta coordinación y cohesión grupal ocurre en el reino de la conciencia. El 
trabajo en grupo es poderoso porque tiene efectos creativos en los reinos sutiles y 
concretos simultáneamente. 

Aun así, la falta de fe y convicción en la capacidad individual indica fundamentalmente 
una relación incorrecta entre el Ser (el ángel solar) y el mundo del experimento, la 
experiencia y la expresión. Como discípulos, nuestra fe proviene de un sentido de 

saber que esto sólo es posible una vez que el alma ha sido contactada en la meditación. 
Nuestra capacidad de establecer contacto con el alma, al menos en una pequeña 
medida, se convierte en un faro de luz que nos guía hacia arriba por el camino en 
espiral del discipulado. 

La espiral es un símbolo del proceso evolutivo, y por lo tanto también representa el 
paso del tiempo. La espiral nos recuerda que aunque los requisitos del sendero del 

discipulado siguen siendo relativamente los mismos, nuestro propio lugar y el de la 

humanidad sobre la espiral progresa. La necesidad mundial es muy diferente a la de 
hace 100 años. Como discípulos se nos pide que respondamos siempre a la necesidad 
mundial y que nos adaptemos a lo que nos exige el Plan en manifestación.  

Como discípulos, no se nos pide simplemente que respondamos a las crisis actuales de 
la humanidad, sino que defendamos la visión del futuro y que trabajemos 
inteligentemente con el poder del pensamiento para materializar el futuro. Los 

discípulos deben convertirse en agentes inteligentes de la manifestación espiritual. 
Esto requiere que evoquemos los poderes del alma y que revelemos la verdad oculta 
en todas sus formas. 

Con este fin se nos pide primero que asumamos la actitud del observador, y sólo una 
vez que estabilicemos nuestra conciencia "por encima del campo de combate", 
podemos servir poderosamente, porque entonces los efectos de nuestro trabajo 
creativo tendrán sus orígenes en el reino de las causas espirituales.  

La responsabilidad del discipulado va más allá de la simple observación. Requiere que 
también construyamos y creemos, incluso aunque sea sólo para compartir la 
perspectiva, libre de ilusión, que hayamos logrado.  

La labor creadora del discípulo implica mediar la verdad en la expresión humana y 
revestirla de alguna forma. Podemos imaginar al discípulo allanando el camino de la 
humanidad sobre la espiral cíclica de la evolución, tejiendo el camino de la humanidad 
con la sustancia de su propia conciencia alineada espiritualmente. 

La labor creadora de este tejido, entre otras cosas requiere del uso correcto de la 
convicción, que es la alineación y dirección correctas de las voluntades inferior y 
superior. La convicción correcta alinea las voluntades inferior y superior de tal 
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manera que llegan a afirmarse mutuamente: la presencia de la voluntad superior 

afirma a la humanidad como un agente de la divinidad, mientras que la voluntad 
inferior afirma esta divinidad como un hecho expresado. 

Cuando la voluntad alineada se concentra en el plano mental inferior, crea un 
reservorio de energía que refleja tanto la voluntad de servir como la voluntad al bien. 
Este reservorio de energía focalizada es la intención espiritual consagrada del 
discípulo. Da fuerza y dirección al discípulo mientras huella el camino, para vivir 
simultáneamente en el reino de la conciencia y en los reinos de la vida humana. 

En conclusión, podemos decir que el uso correcto de la voluntad en el camino del 
discipulado nos permite actuar sin temor, sin dudas y sin auto-reflexión indebida. 

Cuando estamos correctamente alineados ya no nos perdemos en un sentido de 
futilidad ni nos vemos ingenuamente obligados a actuar sólo en aras de la acción. La 
alineación correcta hace que la voluntad del discípulo sea indomable e inquebrantable 
en el logro de su meta espiritual.  

En palabras de Alice Bailey: "Seguir adelante cuando se ha llegado al punto de 
agotamiento, dar otro paso, cuando toda la fuerza para hacerlo parece haberse 

perdido; mantenerse firme, cuando parece no haber más que derrota por delante; la 
decisión de resistir lo que venga, cuando la resistencia parece haber llegado a su 
límite, es lo que caracteriza a los discípulos de todos los grados”. 

 
 

* * * * * 
 

 

Servicio en una zona en crisis: Una perspectiva psicológica desde Hong 
Kong 

          Liz McCaughey 
 

“El Principio de Conflicto actualmente está activo en todas las naciones, 

religiones y organizaciones, produciendo el surgimiento de la Nueva Era. El 

conflicto produce puntos de crisis, luego un punto de tensión y, 

oportunamente, un punto de surgimiento”. Liz McCaughey es una 

psicoterapeuta y consejera establecida en Hong Kong y también es Supervisora 

Clínica en la Universidad de Monash.  
  

Buenas noches desde Hong Kong (HK). Después de haber comenzado mi carrera 

laboral a la gran edad de 18 años como controladora de tráfico aéreo con la Fuerza 

Aérea Real en el Reino Unido, he tenido una variedad de diversas e interesantes 

carreras, y no parece que la jubilación esté a la vuelta de la esquina. De hecho, ahora 

estoy más ocupada que nunca en mi vida, incluso que cuando criaba 3 niños y al 

mismo tiempo dirigía un negocio. Siempre tengo la esperanza de que este ajetreo me 

lleve en la correcta dirección de servicio. Después de años de disfrutar cada 

distracción, una persona puede tomar el camino espiritual. Habiéndome perdido en 

innumerables ocasiones, espero por fin estar en el camino de retorno, y que a través 
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del "trabajo excesivamente duro", como dicen las enseñanzas, me convierta, en esta 

vida o tal vez en la siguiente, en lo que en el libro Rayos e Iniciaciones se menciona 

como un iniciado que sabe "lo que él es". O podría ser Maya llevándome a otra 

distracción. Sin embargo, aquí tengo el honor de hacer una presentación para todos en 

esta Conferencia de la Escuela Arcana en Londres.  

 

Mi actual carrera en psicología comenzó hace más de 25 años, y casi al mismo tiempo 

empecé a estudiar Teosofía en Perth, Australia. 

 

En esta presentación voy a:  

1. Explicar un poco sobre Hong Kong, su historia y la situación actual. 

2. Hablar sobre cómo el concepto de trabajo de servicio esotérico está empezando a  

ocupar un lugar dentro del territorio. 

3. Hablar sobre el trabajo que se está haciendo con la nueva generación de consejeros 

que ayudo a capacitar. 

4. Hablar de mis experiencias e ideas lo mínimo porque a mi edad una presentación de 

35-40 minutos no es tiempo suficiente. 

 

Disgregación 

Sin embargo, una cosa que quisiera hacer es mencionar una experiencia que tuve con 

uno de mis hijos. Creo que esta experiencia que estoy a punto de compartir, 

personifica al aspirante.  

 

Mi hijo menor estudiaba en la Universidad de Monash, Melbourne, Australia para ser 

médico (tenía 17 años). Yo estaba viviendo en HK y me llamó por Skype ya que estaba 

muy estresado acerca de sus próximos exámenes. Pasamos por las técnicas habituales 

de respiración y meditación y todo iba espléndidamente hasta que le pedí que se 

acercase a su Alma para obtener claridad y guía. Inmediatamente detuvo la 

meditación y me replicó:   

  

"Eso es lo que estoy tratando de decirte: ¡que no puedo encontrar mi alma! Se ha ido, 

simplemente desapareció de mí!" 

 

Ambos nos detuvimos un momento y luego estallamos de risa, lo que parecía la mejor 

cura para su estrés, y se despidió para continuar con su día. Y sí, aprobó todos sus 

exámenes. De hecho, creo que encontró su alma en la risa, aahhh, la simplicidad de la 

psique de un joven.  

 

La razón por la que estoy trayendo esta historia a vuestra atención es porque tiene 

que ver con el concepto de Esperanza. Creo que muchos de nosotros en el Sendero de 

Probación nos hemos sentido como mi hijo; sin ese contacto con el alma, nos sentimos 

desconectados. Mi hijo se sentía perdido, abandonado y solo. Estoy segura de que en 

algún momento de nuestras vidas hemos sentido lo mismo. A veces la vida se siente 

buena y en otras ocasiones no tanto. Y esta montaña rusa de emociones estuvo 
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presente mientras intentábamos meditar, convertirnos en mejores personas, prestar 

servicio, tratar de no ser egoístas, conectar con nuestra alma y escribir algo en un 

informe de meditación cuando realmente no teníamos nada que decir y apenas 

podíamos entender las meditaciones. Pero seguimos avanzando y teniendo 

ESPERANZA de que llegaríamos al final de nuestros destino, incluso aunque no 

estuviéramos seguros de cuál era ese destino. De hecho, mientras seguía haciendo mi 

trabajo espiritual y de 'servicio' escribí muchas cartas que decían:  

"Querido Dios, renuncio , encuentra a alguien más"  

 

Pero seguí adelante porque esperaba algo. No tenía una visión clara, sólo la esperanza 

de que había algo más que este mundo físico. Cada fracaso me ayudó finalmente a 

encontrar el éxito. Seguí adelante y estoy muy contenta de haberlo hecho. Por lo tanto, 

cuando veo el mundo y todas las lecciones que se están presentando, particularmente 

ahora, tengo verdadera esperanza en el futuro de la humanidad. No sólo aquí en HK, 

sino en todas partes. El bien inherente en la humanidad brillará a través suyo y el 

Alma de cada uno de nosotros (técnicamente incorrecto, pero aún así lo hará) 

alumbrará creando el sendero de luz que todos estamos trabajando muy duro para 

construir. La esperanza era la única garantía que Hércules tenía al enfrentar sus doce 

trabajos, aferrémonos todos a la esperanza sin importar lo que haya en el entorno 

externo. 

 

Cuando me pidieron que hiciera esta presentación, Hong Kong se vio afectado por la 

crisis de las protestas estudiantiles. Estas protestas atrajeron la atención del mundo, o 

eso parecía. Recibía mensajes de mi familia preguntando si aún estaba viva. Por 

supuesto en ese entonces nadie había oído hablar del corona virus que ahora tiene 

toda nuestra atención.   

 

Sin embargo, una vez que el nombre 'Corona' comenzó a filtrarse fuera de China, se 

popularizó rápidamente. Especialmente porque era el nombre de la infeliz cervecera 

mexicana que ahora se enfrenta a la ignominia de estar relacionada con el virus que 

resultaría en una pandemia global. Es una pandemia que ha hecho que mucha gente 

realice la transición y ha producido el colapso económico de naciones y empresas. 

Pero, mirando el lado positivo, que siempre ve la media copa llena, los ambientalistas 

tienen algo de que alegrarse. Y, como esoteristas en formación, tal vez nosotros en 

Lucis Trust también tengamos algo que celebrar.  

 

Un mundo ruidoso, sordo a la calamidad del materialismo y el separatismo que 

parecía ahogar la queda voz del alma, se ha calmado y está trabajando en unión. Sí, las 

fronteras se han cerrado, y algunas naciones abogan por el aislamiento y la 

preservación de sí mismas. Sin embargo, se están formando muchos grupos de buena 

voluntad que no reconocen fronteras. Las comunidades científicas están trabajando 

juntas para encontrar una cura, lo que hace que nuestra meditación de Puente 

Eléctrico sea más valiosa y potente. Las comunidades y la humanidad en su conjunto 

están dando un paso adelante para ayudar a los menos afortunados que ellos mismos. 
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Y este altruismo se está demostrando no sólo en el mundo occidental; este es un 

fenómeno global. 

 

Desde las grandes guerras mundiales el mundo no se había unido para luchar, no 

contra el Eje del mal y una manifestación física del deseo material, sino contra un 

virus que definitivamente está un poco más oculto. De hecho, este virus oculto puede 

ser un buen indicador de la oscuridad que ha llegado a permear a la humanidad y a 

todas las naciones; indicador de un deseo que aboga por el separatismo y ha intentado 

destruir la síntesis de las naciones que trabajan juntas. Las Naciones Unidas son la 

primera manifestación mundial de esa síntesis, pero a su vez está sitiada y está siendo 

fuertemente criticada. Debido al COVID - 19, un mundo oscuro ha quedado expuesto a 

la brillante luz, y la Ley del Amor que dice que 'ningún hombre (y me atrevo a decir - 

nación) vive para sí mismo' llevó a este actual esfuerzo global para unirse por una 

causa común. 

   

Y otra buena noticia, el planeta no está siendo diezmado en el proceso. No hay bombas 

explotando. De hecho, todo lo contrario, se está permitiendo que el planeta se cure a sí 

mismo y la mayor parte de la humanidad está trabajando unida como una sola familia 

para hacer frente a esta pandemia. También se observa el hecho de que el planeta 

puede curarse rápidamente si no se está contaminado tanto. El Covid-19 es quizás la 

llamada de atención que necesitábamos para cambiar. Habrá más sufrimiento y 

mucha más gente realizando la transición, pero si se entienden correctamente las 

lecciones presentadas, aún se puede estar a tiempo de proporcionar un futuro para 

nuestros hijos que no habríamos imaginado el año pasado. Un futuro en un planeta 

que sobrevivirá y una comunidad global que trabajará unida. Sólo podemos tener 

esperanza. 

 

Es interesante que se haya producido una comprensión de la fragilidad de una forma 

de vida irreal y separatista. La humanidad ha sido consciente de la locura del uso 

egoísta del dinero, con los deseos materiales que lo acompañan, y consciente de su 

salud y bienestar, como tan elocuentemente lo expresó un embajador en la ONU:  

  

"La siguiente etapa del crecimiento evolutivo de la humanidad consiste en enfrentar la 

crisis de la libertad de los deseos materiales" Embajador Anwarul Chowdhury, ONU. 

 

En HK esto es particularmente relevante; aquí a veces se siente que el dinero (y la 

comida) son los únicos temas de los que la gente puede hablar. Pero no importa dónde 

estemos en el mundo, el dinero es importante. Y cuando se concentra demasiada 

energía en un área -como cuando la abundancia se centra sólo en las posesiones 

materiales en detrimento del crecimiento emocional, mental y espiritual- se 

interrumpe el Divino Flujo Circulatorio (DFC) que determina la evolución y el 

crecimiento del planeta y de todas las formas de energía dentro de su influencia. 

Cuando las naciones trabajan egoístamente para su propio mejoramiento en 
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detrimento de todas los demás, no hay unidad de conciencia y el DFC se ve afectado. Y 

eso trae daño a la humanidad y a todos los reinos sub-humanos. 

 

Sin embargo, se está desarrollando una embrionaria conciencia de unidad entre las 

naciones, la cual está anteponiendo el bienestar físico, emocional y mental a la riqueza 

material. A pesar de su prevalencia por el dinero, la conciencia de unidad es algo en lo 

que creo que las comunidades asiáticas han estado avanzando hacia más rápido que el 

mundo occidental. Y esto se debe principalmente a la psique de la gente común, no la 

del gobierno. En HK la familia y la comunidad son de primera importancia. Se espera 

que los jóvenes sean respetuosos y cuiden a los ancianos. Se fomenta un ambiente 

comunitario en medio de todas las grandes complejidades; se mantienen parques para 

garantizar que las familias puedan reunirse y que los ancianos puedan hacer ejercicio. 

El medio ambiente de HK es más amable con sus ancianos que el mundo occidental, 

aunque HK comenzó a cuidar de sus discapacitados hace poco relativamente y el 

tratamiento de los animales ha mejorado mucho en los últimos 15 años. Sin embargo, 

el sentido de unidad y de la humanidad una que trabaja unida, parece darse más fácil 

en HK que en muchos países occidentales.  

 

HK ha tenido un relativo éxito en contener el Coronavirus debido a que todos trabajan 

unidos y cuidan a su vecino. De hecho, lo que ayudó a HK a permanecer relativamente 

ilesa fue una iniciativa comunitaria. Antes de cualquier fallo del gobierno, la 

comunidad implementó el distanciamiento social y el uso de máscaras. Al principio las 

únicas personas que no se adhirieron a estas directrices autoimpuestas eran los 

gweilos: un término cantonés que denomina a los no asiáticos de cara pálida. Las 

máscaras se usaban para proteger a la comunidad tanto como para protegerse a sí 

mismo y a la familia. Las empresas suministraron máscaras a las comunidades más 

pobres y animaban a sus trabajadores a trabajar desde casa. Se dio una opción, 

ninguna de estas instrucciones era obligatoria. Fue el esfuerzo colectivo voluntario del 

pueblo de Hong Kong para mantener a HK a salvo lo que ayudó al territorio. Las 

organizaciones benéficas locales y las ONG intensificaron su trabajo en previsión de lo 

que estaba a punto de desarrollarse. Esta era una comunidad que estaba asumiendo la 

responsabilidad y no esperando a que otro la 'salvara'. Para cuando el gobierno 

implementó sus leyes, en su mayoría ya se estaban cumpliendo. 

 

Sin embargo, la otra crisis de HK, las protestas estudiantiles, fue diferente a la crisis 

del virus. Las protestas estudiantiles separaron a la comunidad. Fueron 

particularmente devastadoras para HK y las familias, ya que la cultura en Asia consiste 

en mostrar siempre respeto a los ancianos y hacer lo que se enseña. Las familias y las 

comunidades siempre habían trabajado unidas. Las protestas fueron la primera vez 

que los miembros internos de la familia se enfrentaban entre sí, normalmente jóvenes 

contra viejos, y todos al servicio de una causa en la que cada uno creía.   

 

Lo negativo y lo positivo 
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La creciente violencia de las protestas y la destrucción sin sentido de acérrimos 

grupos de manifestantes desgarraron a las familias y comunidades. Pero 

curiosamente, y casi de la noche a la mañana, el Covid-19 las volvió a juntar. Bastante 

paradójico que 2 eventos negativos percibidos pudieran afectar a la humanidad de 

una manera tan negativa pero también tan positiva.  

 

Había estado viajando y cuando regresé a Hong Kong el 15 de enero de 2020, estaba 

saliendo la información de que en China había un virus con consecuencias 

devastadoras para la ciudad de Wuhan, en la provincia china de Hubei. En HK 

observamos con interés y, después de haber sufrido el virus del SRAS en 2003, había 

expectativa y una sensación casi de miedo entre la gente.  

  

Cuando me refiero a las personas de HK hay ciertas agrupaciones que deben quedar 

claras:  

 

• Los indígenas hongkoneses que nunca han salido del territorio; generalmente son las 

personas de bajos ingresos.  

• Los hongkoneses de ascendencia asiática que abandonaron el territorio en 1997 pero 

luego regresaron con sus familias; estos tienden a ser más ricos y tienen doble 

nacionalidad.  

• Los expatriados (de Reino Unido, Europa, Rusia, Australia, etc.) que vienen a HK 

temporalmente con la intención de regresar a casa.  

• Los hijos adultos de los expatriados que se quedaron en HK una vez que sus padres se 

marcharon.  

• Toda una generación de expatriados mayores que tenían la intención de irse pero han 

decidido jubilarse en HK.  

• China continental.  

 

Mis disculpas a esas "personas" que he dejado de mencionar. 

  

A medida que se corrió la voz sobre el virus, la sensación de temor se profundizó. Pero 

el caso no era que uno individualmente fuera a sufrir. En cambio, había una voz 

colectiva de HK que decía: "Pobre Hong Kong". El pesar era por el territorio en su 

conjunto: por el reino animal (que incluye a los seres humanos), vegetal y mineral. Era 

revelador que las personas con las que hablé, de todas las generaciones, estaban 

entristedos de que el territorio en su conjunto sufriera.  

 

Historia 

Antes de ir más lejos, creo que sería útil dar una historia muy breve de HK. El 

territorio está situado en la costa sureste de China y estratégicamente situado entre el 

delta del río Pearl y el mar de China Meridional, proporcionando un puerto seguro en 

esta zona propensa al tifón. Es conocida como una de las ciudades más prósperas y 

cosmopolitas del mundo, de lo que puedo dar fe por haber vivido aquí, llendo y 

viniendo, durante más de 30 años. HK es un lugar divertido para vivir y visitar. 



31 
 

 

La isla de HK se convirtió en propiedad de los británicos en 1842, al final de la 

Primera Guerra del Opio. Los británicos tenían armas y buques de guerra, por lo que 

durante los siguientes 60 años se dirigieron al delta del río Pearl mientras ocupaban 

las áreas conocidas como Kowloon y los Nuevos Territorios. El área cedida a HK por la 

dinastía china Qing en la década de 1860, tiene una demarcación imaginaria en la 

línea de la calle llamada Boundary Street.  

 

Es interesante notar que el contrato de arrendamiento de 100 años que terminó en 

1997, fue sólo para el área de los Nuevos Territorios al norte de Boundary Street. La 

isla HK, Kowloon y los Nuevos territorios hasta Boundary Street, que es una superficie 

bastante considerable, fueron propiedad directa de los británicos y no necesitaron ser 

devueltos a China.   

 

HK se convirtió rápidamente en una bulliciosa colmena de actividad, y a principios del 

siglo XX la población de la ciudad fue reforzada por los refugiados, en su mayoría 

procedentes de la zona china de Guangdong, la provincia más cercana a HK. HK se 

convirtió en un centro manufacturero que continuó hasta que las fronteras con China 

se volvieron más abiertas y la manufactura se trasladó a China, y HK se centró más en 

el sector financiero. En el transcurso de todo esto, la ciudad prosperó y, aunque puede 

haberse reinventado un par de veces con la recuperación del puerto, la increíble 

arquitectura y la diezma de sus tierras rurales, el espíritu de HK siempre se ha 

mantenido positivo a pesar de sus altibajos. En el pasado, la combinación de energías 

británicas y chinas funcionó bien, y HK todavía prospera como comunidad, incluso a 

medida que la influencia china sobre la ciudad se vuelve más generalizada. 

 

Por supuesto, aquellos de nosotros que hemos estudiado los libros de Alice Bailey no 

nos sorprenderemos demasiado al descubrir que los Rayos de la personalidad de 

China y del Reino Unido son compatibles en su singularidad: 

 

Rayos de la Personalidad de las Naciones:  

 China es de 30 Rayo 

 Reino Unido es de 10 Rayo 

 

La combinación de estos 2 rayos tal vez ayudó a que la ciudad de HK fuera tan exitosa 

materialmente y, con la reciente influencia del 10 Rayo de Shamballa, HK ha 

prosperado.  

 

Sin embargo, HK no es un lugar sin sus caídas; a lo largo de su corta historia ha 

experimentado períodos de crisis, tensión y emergencia. Las protestas estudiantiles 

sin duda fueron un punto de crisis importante para HK como territorio. Aunque el 

virus global Covid-19 todavía afecta a HK, los manifestantes estudiantiles casi han 

desaparecido de vista. Probablemente para la gente de HK fue más difícil estar 

separados durante las protestas que el virus. Pero hay que tener en cuenta que la 
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evolución humana es continuamente influenciada por ciclos de crisis y tensión. El 

período de tensión ocurre cuando las cosas deben cambiar para que podamos 

aprender la lección presentada y permitirnos salir de la experiencia con una 

conciencia más evolucionada. 

 

Las protestas no son infrecuentes en HK, pero lo interesante fue la escala de la 

protesta en un territorio tan pequeño. Las protestas estudiantiles del año pasado 

comenzaron con 2 millones de personas en las calles, a quienes se informó pocos días 

antes que podían participar en una manifestación pacífica. 

 

Protestas o disturbios  

Debido a las restricciones de tiempo, sólo voy a mencionar las del siglo XXI. 

 

2005 - Protestas por la democracia 

Personas intentando que se les permitiera más libertad en la elección de su gobierno - 

el sistema había sido que China presentaba los delegados para el Consejo Ejecutivo y 

Legislativo - (Gobierno de HK) 

2010 - Sufragio universal   

Estas realmente marcan la elevación del movimiento prodemocrático en HK 

2011-12 Ocupación Central 

Una protesta de 10 meses que paralizó el centro de HK. Realizada en contra de la 

desigualdad económica y la influencia de las corporaciones (Chinas) sobre el gobierno. 

2012 - Protestas paralelas - Siguen en curso 

Estas ponen de relieve una vez más el conflicto entre HK y el continente. HK se opuso 

a la exportación de bienes desde Hong Kong a China, ya que produjo inflación en HK 

como resultado de la escasez de oferta. En 2012, un Profesor de Beijing se refirió a la 

gente de HK como Perros. 

              2012 Las protestas en la estación Sheung Shui  

2012 El incidente de Kong Qingdong  

2015 Las protestas de Yuen Long  

2013 - 40 días de huelga en los muelles  

2014 (26 Sep - 15 Dic) El Movimiento Paraguas  

Movimiento Paraguas y Ocupación son términos sinónimos y se originaron debido a la 

propuesta de reformas electorales en HK que permitirían que el Partido Comunista 

Chino controlara al Director Ejecutivo de HK. Esta fue una protesta estudiantil. 

2014 Boicot de Clases 

Estudiantes protestando por la injerencia de China en la elección del gobierno del jefe 

ejecutivo  

2019-2020 Protestas en HK   

Estas fueron el resultado de que el Director Ejecutivo Carrie Lam intentara introducir 

un proyecto de ley de enmienda a delincuentes fugitivos que permitiera su extradición 

a China. La primera protesta fue de 2 millones de personas (de todas las generaciones) 

marchando de forma pacífica, casi familiar, por las calles de HK. El gobierno optó por 

ignorar esto, y siguieron 9 meses de marchas masivas, tornándose bastante violentas.  
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Entonces, ¿por qué en los últimos 70 años ha habido tantas protestas en HK?  

¿Y por qué se han dado protestas tan grandes e influyentes en los últimos 10 años?  

  

¿Tendrá otra vez que ver con los Rayos? Aunque no soy una experta en los Rayos, he 

estado reflexionando sobre esta pregunta durante cierto tiempo. 

 

A medida que el Alma influye en la conciencia, el cuerpo astral comienza a impregnar 

a toda la sociedad, ¿podría la gente de HK, influenciada por la energía colonial del 

Reino Unido, estar chocando con la influencia de China? Este "choque" está 

representado por violentas protestas emocionales más grandes contra el gobierno de 

HK que está a favor de la tierra firme (de China).   

 

Como dice el libro El Destino de las Naciones, los Rayos del Alma de China y de Reino 

Unido son: 

 

China  -  10 Rayo 

RU - 2do Rayo 

 

¿Podría esta rara y desigual combinación de influencias e incluso de rayos estar 

contribuyendo a la historia de las "protestas" en HK y China? Estoy de acuerdo en que 

esta es una forma muy simplista de ver los Rayos, pero habiendo vivido en HK y 

viajado extensamente en China, he visto que las 2 culturas tienen una cualidad muy 

diferente, aunque no lo sea su intención materialista. 

 

Y si quieren penetrar en la psique del pueblo de HK, creo que un incidente ocurrido 

durante las protestas podría ser un ejemplo que demuestra su complejidad. Tuve 

mucha suerte, o muy mala, dependiendo de su punto de vista, de participar en algunas 

de las protestas en HK. Permítanme darles un poco de conocimiento de primera mano 

de lo que era estar en la primera línea.  

 

Las protestas habían estado ocurriendo durante algunos meses y se restringían 

principalmente los fines de semana. Era una práctica general aceptada para evitar la 

ciudad un viernes por la noche, los sábados y los domingos. Hasta el fatídico lunes en 

que las protestas, que se estaban deteriorando rápidamente, tornándose en 

disturbios, descendieron a los campus universitarios de HK. La Universidad de Hong 

Kong, o HKU como se le conoce, fue uno de esos lugares. Cuando los estudiantes se 

tomaron las universidades, la violencia se intensificó.  

 

Como resultó, cierto lunes tuve una reunión en la HKU y al salir del MTR (el tren 

subterráneo) me encontré con la extraña vista de la policía antidisturbios pasando 

delante de mí. Al salir del MTR, vi que la carretera principal frente a las puertas de la 

universidad estaban bloqueadas y algo ardía en llamas. Mi reunión en HKU fue el día 

en que los manifestantes estudiantiles decidieron atacar a las Universidades. 
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Fue muy interesante salir de la estación y encontrarme en medio de un motín. Todo el 

tráfico estaba paralizado. Había estudiantes en los balcones y en los puentes cantando 

a la policía. Los lugareños de HK estaban gritando a los estudiantes para que dejaran 

de comportarse mal y volvieran a clase. Y la policía antidisturbios corría con las 

porras listas. 

  

Me volví totalmente la observadora de la situación; no había miedo, no había emoción, 

nada más que la escena frente a mí. Y en esta observación, noté que los ojos de la 

policía antidisturbios parecían aterrorizados. Estos policías antidisturbios eran sólo 

jovencitos vestidos como adultos y tratando de actuar como tales. Mientras 

continuaba observando la escena, me di cuenta de que los lugareños agitaban 

airadamente sus puños a los estudiantes, los conductores de autobuses se veían 

aburridos y, mientras tanto, yo miraba los balcones y el puente al otro lado de la 

carretera que estaba lleno de estudiantes con mascaras negras. Ellos parecían muy 

tranquilos y en control mientras cantaban sus eslóganes. Pasé unos momentos 

mirando este paisaje absolutamente surrealista, y luego volví a la tierra cuando me di 

cuenta de que podría llegar tarde a mi reunión. 

 

Y como mi reunión estaba justo al otro lado de la carretera, sólo había una cosa que 

hacer.  

  

".... el desapasionamiento, o esa actitud de no identificarse con ningún tipo de forma, sino 

mantenerse apartado y desapegado, libre de las limitaciones impuestas por posesiones y 

pertenencias”. 

                                                                       Luz del Alma. Alice A. Bailey. Pág. 67 ed. inglesa 

 

No estoy segura de si estaba siguiendo el anterior mandato de Patanjali del 

desapasionamiento, pero sin preocuparme por la personalidad, la forma o incluso 

remotamente registrar alguna limitación, me levanté la falda y crucé la carretera 

saltando sobre los escombros aterrizando al otro lado, al lado en el que necesitaba 

estar para asistir puntual a mi reunión.  

 

Fue sólo entonces cuando me di cuenta de que todo el lugar se quedó en silencio. Creo 

que la aparición de una vieja canosa cruzando la carretera tomó a todos por sorpresa. 

Y por un momento todos se unieron y vitorearon. Fue entonces cuando mi 

desapasionamiento fue dejado de lado y la personalidad salió al frente e hice una 

pequeña venia antes de partir para mi reunión ¡que había sido cancelada como 

resultado de los disturbios! 

 

Tal vez se pregunten qué tiene que ver esta historia con el esoterismo, pero creo que 

tiene todo que ver con eso. En una de sus cartas, el grupo de la sede de la Escuela 

Arcana dice (siento no poder recordar en cuál) que, debido a que la conciencia 

humana no se puede medir o incluso definir, somos las criaturas más grandes que 
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viven en este planeta. La conciencia es la que define la naturaleza de cada persona y la 

que permite las relaciones entre una persona y otra. Como seres humanos estamos 

constantemente descubriendo más sobre nuestro entorno y cada nueva experiencia 

nos ayuda a expandir nuestra conciencia. 

 

Ese día en HKU, fui testigo del caos y luego fui testigo de la belleza. Tantos grupos 

trabajando uno contra el otro, pero también juntos de muchas diversas maneras. No 

estamos en condiciones de juzgar sus motivos, pero había grupos definidos de 

personas y cada uno de ellos trabajando juntos para presentar su mensaje. Nunca 

antes HKU, ni los estudiantes, la policía antidisturbios y los lugareños habían 

experimentado una reunión de este tipo. Este no era un comportamiento regular y por 

la novedad de la experiencia todos, de una manera u otra, experimentaron una 

expansión de conciencia. Las nuevas áreas de conciencia pueden no haber estado en el 

plano mental para algunas de estas personas, pero mientras se gritaban insultos el 

uno al otro y momentos después vitoreban juntos, una apreciación más completa de la 

complejidad innata de la humanidad vino a la mente. En todos los niveles trabajamos 

de la oscuridad a la luz, de la personalidad al control del alma, y si de alguna manera 

infinitesimal eso se logra a través de grupos de personas en los disturbios 

estudiantiles, burlándose y luego victoreando, entonces que así sea. La llamada 

invocadora: Condúcenos del caos a la Belleza (DNA 2 Pg. 306) estuvo presente ante mí 

ese día como un símbolo del futuro y de que el Karma está siendo transmutado. 

 

Estaba hablando con una colega interesada en salud mental, sin inclinación espiritual. 

Es profesora en la Universidad de la Ciudad (CityU) donde tuvieron lugar algunas de 

las peores protestas. De hecho, mientras saltaba entre los escombros en HKU, ella y 

otros empleados estaban tratando de evacuar a los estudiantes de CityU justo cuando 

los manifestantes irrumpieron en la universidad, activando alarmas contra incendios 

y activando rociadores de agua en un intento de destruir la instalación. Dijo que era 

devastador ver la destrucción de la universidad. Pero ella cree que el bien saldrá de 

todo eso y que HK crecerá hasta convertirse en un lugar mejor y más iluminado.   

 

Mientras nos sentamos, en medio del brote de Covid-19, para tomar una deliciosa taza 

de té con el sol brillando en un cielo azul -algo que rara vez se ve en HK que se ve muy 

afectado por la contaminación de China- mi colega dijo algo que me pareció muy 

cierto en relación con HK:  

 

"Las protestas fragmentaron a la sociedad de Hong Kong en dos campos 

profundamente divididos que eran incapaces de ver ningún terreno común entre ellos, 

pero el Covid reunió a Hong Kong como una familia que se cuida mutuamente y cuida 

de las pequeñas empresas". 

Dra. Catherine Cormack, Instructora de Habilidades Clínicas Veterinarias, Universidad 

de la Ciudad de Hong Kong 

 

El Corona Virus  



36 
 

Y luego, por supuesto, llegamos al virus y la vida en HK durante esta última crisis. HK 

probablemente está mejor que la mayoría de las naciones en todo el mundo, ya que 

hemos podido operar con relativa libertad. Las reuniones fueron permitidas hasta 

hace muy poco y todavía podemos ir a los restaurantes, siempre y cuando no haya 

más de 4 personas juntas (relajando hasta 8) y nos mantengamos atentos al 

distanciamiento social y físico. Esto fue muy afortunado ya que en este momento de 

necesidad, decidí tratar de establecer grupos de meditación y de triángulos en un 

lugar (HK) que no sabe nada, o eso me parecía, sobre las sabidurías esotéricas.  

 

Antes de que se prohibieran las reuniones, con un pequeño grupo habíamos 

establecido meditaciones mensuales de luna llena y luna nueva en HK. Estos 

cambiaron a eventos en línea como resultado del distanciamiento físico y social, y 

ahora el grupo de HK se une con Perth, Australia y Tokio, Japón. Hay un buen 

seguimiento. Incluso tuvimos una charla y reunión de Wesak en línea y se espera que 

más y más personas aprendan sobre las enseñanzas del Lucis Trust. Y, por fin, los 

Libros Azules (Libros de AAB) se están afianzando y siendo leídos, aunque no se 

entiendan completamente. Hace más de 20 años hice algo similar en Perth, Australia y 

sé que las enseñanzas continúan allí con cientos de personas utilizando diariamente la 

Gran Invocación. 

 

HK no está tan desarrollado como OZ, pero en los últimos meses:  

 Hemos establecido meditaciones mensuales muy activas de Luna Nueva y Luna 

Llena 'en vivo y en línea' siguiendo el formato Lucis Trust. 

        Tenemos más de 100 personas en la red de Australia, HK y Sudáfrica. 

 Los lunes estamos realizando meditaciones semanales de Triángulos en línea. 

Es corta: una meditación de Triángulos en vivo de 12.15 a 12.30, pero es un 

comienzo. 

 Reiko y su grupo de Tokio se unen a nosotros cada semana.  

 Hemos formado triángulos entre los grupos de Japón y de HK 

 Tenemos más de 21 grupos de Triángulos de las 3 naciones de Australia, HK y 

Sudáfrica registrados en Lucis Trust. 

 Hemos establecido una página web Soul Conscious Community (Comunidad 

Consciente del Alma) y plataformas SM. La página web ha sido registrada en 

Lucis Trust y haciendo parte de la Red Global. 

  Hacemos talleres donde se discute el Plan Divino, hasta donde podemos 

entenderlo, y se espera que estos talleres sean un punto de partida para que los 

estudiantes avancen hacia la Escuela Arcana. 

 

Trabajo extensamente en el Máster de Consejería de la Universidad de Monash en 

HK. Se está estableciendo un nuevo vocabulario dentro de sus unidades de 

prácticas: el desapego, la discriminación y el desapasionamiento son cualidades que 

todos los estudiantes están desarrollando. Incluso, aunque las personalidades no 

entiendan el significado esotérico, sabemos que sus almas sí. Y como todo lo que hay 

en el inconsciente algún día será consciente, tenemos la esperanza de que la 
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inofensividad y la correcta palabra permee todas las áreas de las sociedades y en 

todas las naciones. 

 

Conclusión  

No hay duda de que soy una persona que cree que la copa siempre está medio llena. 

HK no ha salido plenamente de la crisis y de la tensión evocada por las protestas 

estudiantiles de HK y el Coronavirus, pero siempre estoy optimista por el futuro de 

Hong Kong y de toda la familia humana. Tal vez tengamos un camino por recorrer 

antes de vivir como Discípulos en el Sendero de la Iniciación, pero tengo grandes 

esperanzas para todos nosotros y para los reinos subhumanos de los cuales nosotros, 

como humanidad, somos responsables. 

 

Pero no volvamos sin cambiar. Salgamos de ella tomando mejores decisiones y con 

hábitos cambiados. Trabajemos con más énfasis en nuestra propia práctica y como 

grupo de servidores del mundo lleguemos al lugar silencioso mientras ayudamos a la 

Jerarquía a convertir la oscuridad en día. El tema de la conferencia es: "Que las 

‘fuerzas de la vida creadora’ circulen y que la Ley de Elevación controle". Mientras 

estoy aquí sentada hablando con ustedes desde Hong Kong, que la distancia sea 

irrelevante, que la realización grupal sea nuestro objetivo y que la conciencia grupal 

permee cada pensamiento, acción, palabra y acción. 

 

Gracias por escuchar mi alocución. 

 

Esta presentación y las diapositivas se pueden ver en la página web de la 

Escuela Arcana. 

 
 

* * * 

 

 

Magia Blanca y Educación:  Conversación con Anne Woodward y Chris 

Noakes 
Dos estudiantes hablan con Laurence Newey sobre la naturaleza de la magia y su 

relación con el proceso educativo.  La raíz etimológica de ‘magia’ es el antiguo término 

persa magush, y la raíz Indo-Europea magh “poder, tener el poder”.  Esto define el 

papel que tendrá la magia blanca en la educación del futuro, sin importar el nombre 

que se dé al proceso.  Es la capacidad de “mirar dentro” y ver aquello que en el mundo 

subjetivo espera que ocurra en el transcurso de lo que sucede en el exterior. En el 

punto medio, la juventud educada del mañana empleará el poder de la concentración 

creadora que hará fructificar esto.  

 

Para ver y escuchar la conversación (en inglés), ir a:  
 www.lucistrust.org/conference/london 

 

http://www.lucistrust.org/conference/london
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Conclusión: 

         

Gracias a todos nuestros conferencistas por sus reflexivas presentaciones, inspiradas 

en el tema general de la Ley de Elevación, del Progreso Grupal, y a todos los que se han 

unido a estos debates y reflexiones. Todos hemos sido enriquecidos y hemos 

mejorado nuestra comprensión de la nota clave de la conferencia a lo largo de este 

período de la conferencia que concluye este fin de semana. La nota clave parece 

particularmente relevante como tema de reflexión en este año de crisis. 

 

En la oscuridad de las crisis mundiales, las fuerzas y las ideas creadoras siguen 

irradiando en brillante contraste y ejercen su más potente atracción. La pandemia ha 

reavivado la visión de la unidad mundial que comenzó a surgir después de las Guerras 

Mundiales del siglo pasado, y ahora tiene que ser sopesada de nuevo antes de que los 

espejismos de la riqueza y el estatus la desvíen y la destruyan una vez más. Ahora es el 

momento de regar la semilla del Amor, el alma que siempre es consciente del grupo, 

para ayudar en la elevación y expansión de la conciencia humana hacia la unidad 

internacional.  

 

 Una carta reciente de la escuela, ahora publicada en el portal de la página web bajo el 

título "Una reflexión esotérica sobre la pandemia: Las Cuatro Nobles Verdades y 'El 

deseo de todas las naciones'”,  se refiere al significado de esa enigmática frase bíblica 

"El deseo de todas las naciones", un nombre atribuido al Cristo o conciencia crística. 

Porque un germen de deseo reside en la naturaleza emocional de cada nación, el cual 

señala "la base para el progreso...". Es "la fuerza sutil que subyace en las 'banderas de 

cada nación'... detrás de la bandera hay un punto de poder que es el punto de 

inspiración para el alma del pueblo". A medida que germina, "entonces, tendremos 

una nación energetizada para entrar en actividad mediante la energía espiritual 

interna... entonces la nación estará vinculada —por intermedio del punto en el 

centro— con la fuente de inspiración divina, que es, en tiempo y espacio, una para 

todos los tipos, todas las naciones y todas las razas"7.  DNA II 
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Reflexionamos antes sobre el hecho de que no avanzamos en una línea de progreso 

evolutivo constante, sino más bien que en espiral hacia adelante, retrocediendo para 

asimilar lo aprendido, antes de seguir nuevamente adelante. El centro planetario de 

Londres tiene una simple pero asertiva nota: Sirvo. Poco a poco estamos ganando una 

apreciación más profunda de la naturaleza cambiante del servicio, que ahora sale de la 

espiral de los grupos anteriores que se caracterizaban por el servicio activo y material, 

para convertirse en los que se centran en el mundo del pensamiento, impregnados de 

cualidad y expresando una constructivad lenta de las cualidades energéticas, los 

valores educativos y el propósito grupal de la era acuariana. Se requiere paciente 

persistencia y convicción interna para activar los Fuegos del Amor y en este período 

de rápido cambio servimos firmes, con convicción interior, sabiendo que las crisis 

mismas llevan las semillas del cambio y constituyen períodos de experimento a 

medida que nos aclimatamos a las nuevas energías entrantes.   
  
Entremos ahora en meditación, empleando la meditación Dejar penetrar la Luz. 

 

 


